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FECHA: Abril 18 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Mal rebase; 6 lesionados” 

 “Devolverá PRI, al país seguridad, dice Osorio” 

 “Viable para ediles, darle tratamiento a la basura”  

 “Gigantesca planta para producir biodiesel en Hidalgo”  

 
“Xóchitl usa logotipo de vivir mejor”  

 
“PRI-PAN ¡mentirosos!” 

 
“Panistas violan Ley Electoral” 

 “Hasta 12 años de cárcel con ley antitortura” 

 “Confía Olvera en respaldar avance con plan municipal”  

 
“Estanca el crimen a México: Krugman”  

 
“Causa turbulencia uso de aeronaves”  

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente-Lleva PRD a sala federal impugnación de comicios en Santiago Tulantepec : Luego que 

magistrados locales ratificaran el jueves el triunfo del PRI en la elección extraordinaria de Santiago Tulantepec, el PRD 
impugnó el resultado de los comicios del 18 de marzo ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF). Arturo Sánchez Jiménez, dirigente del PRD en la entidad informó que el partido consideró como no válidos los 
argumentos del Tribunal Estatal Electoral (TEEH) para declarar legítima una votación "llena de irregularidades antes y 

durante el día de la elección. Por lo anterior dijo, el partido recurrió ante la Sala regional Toluca donde se inició un juicio 

de inconformidad a la sentencia emitida por el tribunal local. "Nosotros impugnamos la decisión del tribunal electoral local 
porque consideramos que los magistrados no analizaron debidamente todas las pruebas que presentamos, en las que se 

confirman diversas irregularidades, como acarreo, compra de votos y entrega de despensas", explicó. El líder del PRD en 
Hidalgo agregó que un equipo de abogados analiza y recaba más pruebas para alimentar el documento que ingresó al 

TEPJF a fin de que vuelvan a anular la elección. "Nosotros hicimos del conocimiento de los tribunales electorales 

federales nuestra inconformidad de acuerdo con los plazos legales. Ingresamos nuestra impugnación en tiempo y forma y 
ahorita mismo los abogados tienen la instrucción de recabar los mayores datos para echar atrás ese triunfo tramposo del 

PRI", dijo. Sánchez Jíméne7 aclaró que en caso que el fallo de los magistrados refrende el triunfo del PRI lo respetarán. 
El 12 de abril, el pleno del TEEH ratificó el triunfo de Jesús Alberto Aguilar, candidato de la alianza Juntos por Hidalgo 

(PRI-Nueva Alianza) en las elecciones extraordinarias del 18 de marzo en Santiago Tulantepec. El PRD impugnó el 
resultado al acusar irregularidades, como la utilización de programas sociales en beneficio del priista. Sin embargo, los 

magistrados determinaron declarar la validez de la elección y la entrega de la constancia de mayoría a los integrantes del 

cabildo. En este municipio realizaron elecciones extraordinarias el 18 de marzo luego que los comicios constitucionales 
del 3 de julio fueron impugnados y el TE-PJF determinó la reposición de la elección. (redacción, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Denuncia PRI ante el IFE a panistas: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) hidalguense presentó una 

denuncia formal ante el Consejo local del Instituto Federal Electoral para que a su vez inicie un procedimiento ordinario 
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sancionador en contra de funcionarios y candidatos de Acción Nacional (PAN), quienes presuntamente incurrieron en 

diversas irregularidades durante el mitin encabezado por la candidata presidencial, Josefina Vázquez Mota en Huejutla, el 

pasado 2 de abril. Ricardo Crespo Arroyo, presidente estatal del tricolor, presidió una conferencia de prensa para 
informar sobre la queja interpuesta ayer, al filo de las 15:30 horas, en la junta local del IFE. Acompañado por Roberto 

Rico Ruiz, representante del PRI ante el órgano electoral federal, y por Gerardo Aranda Sáenz, coordinador jurídico del 
partido, el dirigente exhibió un video que sustenta la acusación, el cual dijo va acompañado de 70 fotografías más. Según 

los priistas, en dicho evento la candidata panista propietaria por la primera fórmula al senado, Xóchitl Gálvez, acompañó 

a la aspirante Vázquez Mota, ataviada con un morral con el sello distintivo del gobierno federal. Roberto Rico explicó que 
este hecho es muestra clara de portación y difusión en actos de campaña del PAN, de la firma institucional del gobierno 

federal, lo que viola los principios de legalidad, imparcialidad y equidad en la contienda. Además, el representante acusó 
al presidente municipal de Tlanchinol, Gabino Hernández Vite, también de extracción blanquiazul y al delegado estatal de 

la Secretaría de Economía, Cornelio García, de estar presentes en el estrado durante la reunión cuando, según la ley, está 
prohibida la participación de funcionarios públicos en actos de campaña en días hábiles y horario de trabajo. Los 

quejosos detallaron que los preceptos violentados por tales actos están contenidos en el Artículo 41 de la Constitución 

Política de los Estados Unidos Mexicanos y el Artículo 347 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos 
Electorales (Cofipe) así como el acuerdo CG247/2012 del Consejo General del IFE. Ricardo Crespo reconoció que se 

desató una “guerra sucia” entre los partidos involucrados en el proceso electoral; deslindó al PRI y exhortó a sus 
contrapartes para que acudan a vías formales y legales para presentar cualquier queja. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Proponen los azules 3 debates en Hidalgo: Presentó Acción Nacional (PAN) su propuesta para el debate 

entre candidatos al Senado de la República, la cual considera tres encuentros y como moderador al ciudadano Alfredo 
Rivera Flores, informó el vocero albiazul en Hidalgo, Jorge Moctezuma. El primer debate, expuso, se efectuaría en el 

estudio de Radio y Televisión de Hidalgo el 7 de mayo, mientras que el segundo tendría como escenario la plaza 
Revolución en Huejutla el 28 de mayo y el tercer diálogo sería el 18 de junio en Tulancingo. Luego de que el bloque de 

izquierdas Movimiento Progresista formalizó la propuesta de formato para la realización del debate ante el Instituto 

Federal Electoral (IFE), el PAN exhortó a otras fuerzas políticas a realizar este ejercicio. El ex delegado de la Segob 
lamentó que la candidata tricolor por el Distrito VI, Mirna Hernández, “carezca de propuestas y prefiera la denostación al 

gobierno federal como bandera de campaña”. Aclaró que la publicidad respecto a la falta de compromiso de Enrique Peña 
durante su mandato, son denuncias de la ciudadanía del Estado de México, por tanto “no son inventos”. “Acción Nacional 

no hace guerra sucia, ya que los spots exhiben una realidad y no están escudados bajo el anonimato ni la mentira, son 

hechos a la vista de todos, donde es claro que Peña como gobernador no cumplió”. (Gabriela Porter, página 04) 

Milenio-Acusan a AN por uso de logos del Gobierno Federal: El Partido Revolucionario Institucional de Hidalgo 

presentó una queja administrativa ante la junta local del Instituto Federal Electoral debido a que Xóchitl Gálvez Ruiz, 
candidata propietaria de la primera fórmula al Senado de la República por el Partido Acción Nacional, portó el logotipo del 

programa “Vivir Mejor” del gobierno federal durante un mitin de Josefina Vázquez Mota el pasado 2 de abril en la 

huasteca hidalguense. Además, acusan que el presidente municipal de Tlanchinol, Gabino Hernández Vite, acudió al acto 
de proselitismo durante su jornada laboral como funcionario público, pues el evento se realizó entre las 10:00 y las 12:30 

horas.  Cornelio García Villanueva, delegado en la entidad de la Secretaría de Economía nacional, es otro de los señalados 
entre los funcionarios que dejaron su puesto de trabajo para participar en la campaña blanquiazul.  El argumento del 

tricolor es que se “portó y se difundió en actos de campaña multitudinarios del PAN de la firma institucional del gobierno 

federal, violando los principios de legalidad, imparcialidad y equidad en la contienda, así como la presencia de servidores 
públicos en actos políticos dentro de días y horas hábiles”. Según dijeron representantes del partido, los preceptos que se 

violan son: la Constitución del país en su artículo 41 inciso C; 134 párrafo séptimo, así como alguno preceptos del Código 
Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales y del Consejo General del Instituto Federal Electoral. Ricardo 

Crespo Arroyo, dirigente del PRI Hidalgo, dijo en conferencia de prensa que ayer, a las 3:30 de la tarde, instruyó a 

Roberto Rico Ruiz, representante del PRI ante el organismo electoral, para presentar un recurso legal sobre estos hechos 
ante el organismo electoral. Para esto presentaron como prueba una serie de fotografías y un video donde se muestra lo 

que ellos acusan: en un mitin realizado en la plaza principal de Huejutla de Reyes, Gálvez porta una bolsa que cuelga de 
su brazo derecho, en la cual está estampado el logo del referido programa federal. Rico Ruiz dijo que la aspirante del 

blanquiazul portó la firma institucional del programa Vivir Mejor, el cual es asociado con los apoyos sociales que entrega 
el gobierno federal. Refirió: “Lo que trata la candidata es ligar y beneficiarse de los programas, la infraestructura y los 

recursos del gobierno federal”. Refirió lo que dice el manual de identidad del propio gobierno del país sobre el significado 

de ese sello, el cual es plenamente reconocido por la población como un medio para hacer llegar apoyos y recursos a la 
gente.  “Este sello aparece en toda la documentación del gobierno federal, y hoy los mexicanos ligan perfectamente esa 

imagen a los programas sociales que éste implementa en el territorio nacional”.  La segunda queja se desprende de un 
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video donde se aprecia al edil de Tlanchinol, Gabino Hernández Vite, en un acto de proselitismo del PAN cuando debería 

estar atendiendo su cago público en su municipio.  El video muestra el mitin de Vázquez Mota, en cuyo presidio se 

aprecia la llegada del alcalde, quien es invitado a pasar al frente del grupo, al lado de los candidatos por Hidalgo al 
senado y otros políticos panistas. Los representantes del tricolor informaron que a las pruebas integraron una serie de 70 

fotografías, además de varios minutos de filmación. Aseguraron que con estas pruebas técnicas que entregamos ante el 
órgano sancionador, se constata que le incumplieron varias leyes y normatividades electorales, por lo cual esperan las 

sanciones correspondientes.  Penchyna promueve a Hidalgo Atendiendo la invitación de la Canaintex para asistir a su 

reunión de Consejo Nacional, el candidato a Senador por Hidalgo, David Penchyna Grub, pidió a los industriales 
aprovechar las potencialidades del estado para generar empleos y desarrollo económico. “Estamos decididos a que 

nuestro estado se convierta en el principal foco de atracción de la inversión de todos ustedes, los textileros de México. 
Queremos ser el primer lugar a nivel nacional. Díganos cómo, qué necesitan, bajo qué condiciones, en qué lugares 

específicos, y ahí estaremos para apoyarlos. La fuerza de trabajo de Hidalgo está ávida de que vengan con nosotros, y 
nosotros no le vamos a fallar a nuestra gente”, afirmó Penchyna. La Canaintex, que preside Moisés Kalach, refrendó la 

intención de explorar alternativas de inversión, desarrollo regional y económico a partir de la instalación de nuevas 

empresas textiles en la entidad.  “El signo de los tiempos es escuchar, resolver, ofrecer soluciones, comprometerse y 
cumplirlo. Todos estaremos apegados en los hechos a esa línea”, dijo el aspirante.  (Diego Castillo, página 12) 

Criterio-Busca PRI sanción por usar logo de gobierno: La flor bordada que traía el día que acompañó en Huejutla 

a Josefina Vázquez Mota en su morral la candidata a senadora del Partido Acción Nacional (PAN), Xóchitl Gálvez Ruiz, 
será motivo para que enfrente un procedimiento sancionador debido a que era el logotipo del gobierno federal, el cual 

acompañó con el lema del Ejecutivo "Vivir Mejor". En la lista de los que podrían recibir una sanción, se encuentran 
también el alcalde de Tlanchinol, Gabino Hernández Vite, del Partido Revolucionario Institucional (PRI); y el delegado 

federal de Economía, Cornelio García Villanueva, por haber asistido al evento de la candidata presidencial blanquiazul en 
horario de trabajo. Además fueron declarados personas non gratas para el tricolor, según advirtió el dirigente estatal 

Ricardo Crespo. A través de videos y fotografías, el dirigente del Revolucionario Institucional, acompañado por el 

representante priísta ante las instancias electorales, Roberto Rico, explicó el marco legal de la acusación. "La candidata a 
senadora Xóchitl Gálvez, en ese acto realizado hace 15 días llevaba consigo un morral colgado con la flor y la leyenda 

que están consideradas como identidad del gobierno federal", detalló Crespo. El dirigente estatal del PRI consideró que 
los priístas no únicamente acusan, sino que prueban que se está usando al gobierno federal con fines electorales. Junto a 

ello, precisó Ricardo Crespo, existe una guerra sucia que mediante correos electrónicos y en las redes sociales han 

buscando minar la imagen pública de los candidatos priístas, "sin embargo, ellos hacen su trabajo de frente a la sociedad 
a la que buscan a diario como parte de su interés por conseguir su consentimiento para llegar a una curul". (Jorge 

Martínez, página 10) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Formalizan propuesta de debate ante el IFE: El Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN en Hidalgo hizo 

formal su propuesta, ante el Instituto Federal Electoral (IFE), para la organización de tres debates entre los candidatos a 

senadores de la República, que se realizarían en Pachuca, Huejutla y Tulancingo. El primero se realizaría el próximo 7 de 
mayo en las instalaciones de Radio y Televisión de Hidalgo, teniendo como moderador a Alfredo Rivera Flores; un 

segundo, el 28 de mayo, en la plaza Revolución de Huejutla y, finalmente, el 18 de junio en el jardín la Floresta, en 
Tulancingo. En conferencia de prensa, Jorge Moctezuma Aranda, vocero en Hidalgo de Josefina Vázquez Mota, candidata 

presidencial del Partido Acción Nacional (PAN) señaló que esta propuesta fue entregada ayer al IFE. Respecto al tiempo 
de cada intervención, señaló que faltaría por revisar, y ponerse de acuerdo, con los diferentes representantes de los 

candidatos y partidos políticos. ANTI TELLERÍA NO DEJA DORMIR A MIRNA HERNÁNDEZ Moctezuma Aranda 

afirmó que la candidata del PRI por el distrito de Pachuca, Mirna Hernández Morales, tiene "insomnio" debido a que 
siempre se la pasa hablando mal de las malas obras que ha hecho el gobierno federal en Hidalgo. "Creo que su anti 

Tellería (referente al ex alcalde panista de Pachuca, José Antonio Tellería) no la deja dormir; debería enfocarse a dar sus 
propuestas pues lo único que he escuchado de ella son puras denostaciones". Por el contrario, agregó Moctezuma, el 

blanquiazul no hace guerra sucia, a pesar de un spot difundido en las redes sociales donde exhibe las obras inconclusas 

que dejó en el Estado de México el candidato del PRI, Peña Nieto. "Es un spot donde se exhiben una realidad y no está 
escudado bajo el anonimato ni la mentira, son hechos que están a la vista, donde es claro que Peña como gobernador no 

cumplió", dijo. (Antonio Alcaraz, página 10) 

Criterio-Transporte suma a los gastos de campaña; IFE: El Instituto Federal Electoral (IFE) advirtió que los gastos 

de transportación, aunque sean producto de donaciones, serán incluidas en la fiscalización de las campañas y se 

sancionará a quien rebase los topes establecidos por la autoridad electoral. “Las auditorías son muy serias porque 
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nosotros tenemos acceso a la información bancaria, fiscal, fiduciaria de los candidatos, de los partidos, de sus 

proveedores. De tal suerte que yo estoy seguro que en el momento procesal correspondiente, cuando se entreguen los 

informes, haremos las investigaciones y si hay alguna situación que implique rebase de topes de gastos de campaña, 
nosotros así lo declararemos y si es el caso impondremos las sanciones correspondientes”, aseguró el consejero 

presidente Leonardo Valdés. Reforma publicó que mientras el priista Enrique Peña Nieto tiene a su disposición una flota 
de aviones y helicópteros particulares que renta para recorrer el país durante la campaña, la panista Josefina Vázquez 

Mota contrató horas de vuelo en un par de jets y Andrés Manuel utiliza vuelos comerciales. Valdés Zurita aclaró que una 

donación en especie también se tiene que reportar y, evidentemente, se hace la evaluación que corresponda en términos 
del impacto financiero. Explicó que el IFE no financia candidatos, sino que otorga los recursos públicos a los partidos. La 

sanción, apuntó, puede ser desde amonestación pública hasta la pérdida del registro de un partido político. PIDE 
JOSEFINA INVESTIGACIÓN Y DENUNCIA AL IFE Josefina Vázquez Mota anunció que pedirá a su partido investigar los 

gastos de su contrincante Enrique Peña Nieto en espectaculares y en transportación aérea para presentar una queja ante 
el Instituto Federal Electoral (IFE) al respecto. “Le voy a pedir inmediatamente a mi partido que haga una revisión por lo 

menos sobre dos aspectos, para que se revisen desde hoy los topes de campaña; el número de espectaculares y 

también, tengo entendido, que hace uso de una gran cantidad de aeronaves”, dijo la candidata panista, tras su 
participación en la reunión del Foro Económico Mundial que se realiza en Puerto Vallarta. “Y le pido hoy mismo a mi 

partido para que se presente ante el IFE esta circunstancia, estos hechos reales y que la autoridad competente determine 
estos montos de campaña si se están respetando o ya fueron rebasados”. Reforma publicó ayer que Peña Nieto y 

Vázquez Mota se han transportado en aviones privados, aunque el priista tiene a su disposición una flota de aviones y 

helicópteros para él, su esposa y su equipo. En contraste, el candidato del Movimiento Progresista, Andrés Manuel López 
Obrador ha viajado durante toda la campaña en vuelos comerciales. OFENSIVO E IRRESPONSABLE. AMLO Ell 

candidato de la coalición Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, afirmó que es ofensivo e insensible que 
aspirantes presidenciales renten aeronaves privadas para trasladarse durante sus campañas. En conferencia de prensa, el 

político tabasqueño dijo que es una irresponsabilidad que se utilicen estas aeronaves y se derrochen recursos en ello, 
cuando hay tantas carencias en la población. “Es ofensivo en una situación de crisis que haya ostentación y además es 

un acto de irresponsabilidad que se haga campaña en aviones privados de lujo, porque son aviones con todos los 

servicios, que se vaya en ellos incluso a comunidades indígenas. “Es mucha irresponsabilidad y mucha insensibilidad. Es 
ofensivo”, respondió al ser cuestionado sobre el tema. El abanderado del PRD, PT y Movimiento Ciudadano resaltó que la 

insensibilidad es porque una hora de avión privado en renta significa el salario de un año de un obrero. “Se gasta mucho 
en las campañas, esto es el colmo el que los candidatos se trasladen en aviones, en helicópteros privados”, dijo en la 

conferencia a la que convocó para exponer su propuesta para la democratización de los medios. CONTRATO “AMIGO” 

También reprobó que parte de la flotilla de aviones que usa el priísta sea contratada a la empresa de Juan Armando 
Hinojosa, contratista del Estado de México, entidad de la que Peña fue gobernador. “Por lo general, el que presta un 

avión lo hace con ese propósito, de ser el beneficiado por el gobierno”, aseveró e insistió en que las autoridades 
fiscalicen los gastos de campaña. El costo de arrendamiento de las aeronaves usadas por los aspirantes van de mil 550 

hasta 12 mil dólares por hora. El tabasqueño aseguró que en la denuncia que se pretende presentar contra Peña Nieto 

en el Instituto Federal Electoral (IFE) por el rebase de gastos de campaña, también se incluirán los gastos de 
transportación. (redacción, página 19) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Brindan certeza los Planes de Desarrollo Municipal: Olvera: Cumplieron en tiempo y forma los 84 
ayuntamientos hidalguenses con la entrega de sus Planes de Desarrollo  Municipal, con lo cual brindarán certeza al 

progreso y respuesta a la sociedad, afirmó el gobernador Francisco Olvera al presidir la primera sesión del Comité de 
Planeación Para el Desarrollo del Estado de Hidalgo, Copladehi 2012”. En este marco, el mandatario estatal indicó que la 

población espera que las autoridades cumplan con las expectativas de desarrollo, para generar mejores oportunidades en 

cada región, a través de proyectos claros. La importancia de todo lo anterior radica en que la toma de decisiones a favor 
de la sociedad, no debe realizarse arbitrariamente, sino estar fortalecida por el apego a la ley y orientada con los planes 

de desarrollo estatal y municipal. Subrayó que los documentos entregados permitirán el impulso de proyectos adecuados 
que coadyuven a la canalización de recursos. “Es primordial trabajar en unidad, ya que en el mejoramiento del futuro de 

Hidalgo, nadie sobra, todos son importantes para alcanzar logros y avanzar”. Los planes de desarrollo permitirán contar 

con proyectos específicos; en 2012 iniciaron trabajos y las actividades llevarán a una nueva dinámica. Por tanto, se 
llegará bien a septiembre y octubre, cuando se presente el paquete de solicitudes, con proyectos sólidos y consistentes al 

Congreso de la Unión, de esta forma podrán orientarse los recursos públicos para el presupuesto 2013. Olvera Ruiz 
añadió que para fortalecer a los ayuntamientos en el primer año de gobierno se modificaron las leyes hacendarias, que 
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evitan la duplicidad y dispersión de funciones, con lo que garantizan a las presidencias municipales la certidumbre de sus 

ingresos. Por lo cual el gobierno estatal dotará de herramientas que les permitan mejorar su capacidad de gestión y el 

fortalecimiento de sus recursos propios, que deben aplicar a favor de los habitantes y sus localidades. En la primera 
sesión plenaria del Copladehi los alcaldes entregaron sus Planes de Desarrollo Municipal por regiones, representadas por 

Pachuca, Cuautepec de Hinojosa, Tula, Huichapan, Apan, Zempoala, Huasteca, Tepehua, Atotonilco El Grande, Zimapán, 
Ixmiquilpan, Actopan, Metztitlán, Molango, Tizayuca, Zacualtipán y Jacala. Además el gobernador entregó cartas 

geográficas a los municipios; simbólicamente a siete en el evento: Juárez Hidalgo, Pisaflores, Tlaxcoapan, Huautla, 

Tlanchinol, Villa de Tezontepec y Tecozautla. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Promueve la ASEH jornadas en regiones: Inició la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) las 

denominadas Jornadas Regionales de Transparencia y Rendición de Cuentas Públicas para los 84 ayuntamientos; a la 
inauguración de actividades acudió el titular del organismo, Rodolfo Picazo Molina. El funcionario consideró que es 

importante proporcionar capacitación a los alcaldes, tesoreros, contralores, directores de Obras Públicas y síndicos 

hacendarios. Las jornadas se llevarán a las diversas regiones del estado, donde informará la ASEH sobre temas como 
ingresos, egresos, patrimonio e integración de cuentas públicas. Con estas acciones pretende concientizar a las 

autoridades municipales sobre la aplicación de recursos públicos de forma transparente. Picazo Molina agregó que en los 
primeros tres meses de administración de los 84 ayuntamientos sirvieron para adecuar sus leyes de ingresos y destinaron 

más tiempo para sus actualizaciones. Con respecto a las cuentas públicas 2010 por parte de los ex presidentes 

municipales, se encuentran en la etapa de solventar observaciones que les requirió la ASEH. “Se está recibiendo la 
documentación de los ex alcaldes, por lo tanto hay una respuesta para concluir la entrega de la comprobación de 

recursos que aplicaron durante sus gestiones”. La recomendación principal que les hace la ASEH es que no dejen pasar 
los tiempos establecidos por este organismo, de lo contrario se puede complicar sino acuden de forma oportuna. Con 

relación a la cuenta 2011 se iniciaron las auditorias correspondientes por lo tanto aun no se tienen resultados. (Alberto 
Quintana, página 03) 

Crónica-Comienza Sedesol su programa de blindaje: Iniciaron acciones de blindaje electoral en la delegación 

Hidalgo de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), además de capacitar a sus trabajadores personalmente y en línea. 
Los automóviles de la dependencia federal lucen la leyenda “este vehículo es para su uso oficial y está prohibido su uso 

para fines distintos al desarrollo social”. Según la dependencia, el 22 de mayo será el último día en que entregará apoyos 

de diferentes programas sociales que opera. En Hidalgo fue conformado el Comité de Transparencia, para garantizar el 
cumplimiento del “Programa de Blindaje Electoral (PBE)”. Al personal que labora en el organismo le advirtió no asistir al 

espacio laboral con propaganda político-electoral. Reprogramó la entrega de recursos derivados de programas, para no 
otorgarlos dentro del periodo que inicia 40 días naturales antes de los comicios. (Karime Gutiérrez, página 04) 

Plaza Juárez-Gigantesca planta para producir biodiesel en Hidalgo: En Hidalgo serán utilizadas alrededor de 140 

mil hectáreas para la siembra y cultivo de higuerilla que servirá para la fabricación de biodiesel, informó Rogerio Rojo 
Rojo, presidente de la empresa Rojo en Tecozautla, por lo que aseveró “no usaremos tierras cultivables sino tierras que 

por el momento  no producen nada y a las que haremos productivas”. La siembra de higuerilla en la entidad generará de 
entrada 5 mil empleos directos en el campo a personas que podrían ganar un salario aproximado de 150 pesos diarios, 

aseguró Rogerio Rojo, y destacó que el precio del combustible será 50 centavos más barato y que una vez que salga al 

mercado el precio se mantendrá por un año. “La producción iniciará con 15 mil litro diarios y aumentará cada mes 24 mil 
litros de tal forma que para el sexto mes la producción sea de 110 mil litros, aseguró que en primer estancia y por haber 

logrado el acuerdo con el gobierno del estado de México y el Distrito Federal será a estos a quienes se les suministre el 
biocombustible. De igual forma mencionó que ya están en pláticas con algunos ayuntamientos como el de Huichapan y 

Tecozautla a fin de que se puedan poner las estaciones correspondientes, “es un proceso largo ya que se necesita hacer 

la solicitud ante la Sagarpa, Semarnat y Sener, ya tenemos el modelo de las bombas que son completamente deferentes 
a las de Pemex, sin embargo esperaremos las respuestas por parte de estos municipios y de igual forma extenderemos la 

propuesta a los demás presidentes municipales”. Y aunque por el momento el biodiesel sólo sería destinado para el 
transporte público, ya se piensa en la fabricación de biogasolina. Cabe destacar que además de biodegradable, estos 

combustibles contaminarían 68 por ciento menos que los combustibles fósiles, se aprovecha una planta que está 
considerada como plaga, y tiene un rendimiento calificado por estudios como excelente. Por último el representante de 

Grupo Rojo señaló que se espera que la próxima semana se firme el contrato con RTP y, “a más tardar en 15 días más se 

iniciará la construcción, pro lo que no hemos parado de recolectar la semilla” aseguró. (Oscar Raúl Pérez, página 03) 

Criterio-“Trabajamos por devolver la tranquilidad a México'': Contento, con mucho trabajo político y con la 

seguridad de que Hidalgo tiene en Francisco Olvera a un gobernador que responde a las necesidades de los ciudadanos, 

Miguel Osorio Chong se enfoca ahora al esfuerzo de su partido para que con el triunfo de Enrique Peña Nieto "se 
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devuelva la paz, la tranquilidad y el desarrollo al país". Ha pasado un año desde que Miguel Osorio Chong entregó a 

Francisco Olvera la gubernatura de Hidalgo. En ese tiempo el ahora exmandatario ha trabajado en diferentes proyectos 

fuera de la entidad, ha disfrutado a su familia, y se ha afianzado en el equipo de trabajo del candidato del PRI a la 
Presidencia de México. La charla con Criterio se da en la sede nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en 

una oficina en la que el exgobernador ha remozado para darle un toque de calidez sin perder la sobriedad del inmueble. 
Es fin de semana por la tarde, pero el edificio de la avenida Insurgentes, en la Ciudad de México, presenta la actividad 

propia de una campaña electoral de importancia: 1 de julio de 2012. Miguel Osorio despacha un par de asuntos, luego, 

con calma, conversa sobre su trabajo, Hidalgo y temas que maneja a la perfección: elecciones y gobierno. A un año de 
haber dejado la primera magistratura del estado de Hidalgo: ¿Qué ha hecho Miguel Osorio? ¿Cómo se 

siente? ¿Cuáles son sus proyectos? "Aunque ya ha pasado un año de haber dejado la gubernatura, tengo que 
señalar que no tuve mucho tiempo de gozar a la familia -aunque lo hice posteriormente- porque casi, casi de inmediato 

me metí en la campaña electoral en el Estado de México, pues me invitaron a participar como delegado del CEN del PRI. 
Y te puedo decir que estuve muy contento, ya que debido a la gran popularidad que tenía el gobernador saliente 

(Enrique Peña Nieto), la muy buena imagen que había dejado su gobierno, pasamos de tener un muy buen candidato 

(Eruviel Ávila) con 42 por ciento de intención de voto a su favor, a un abanderado que para el día de la elección casi 
logró 60 por ciento de intención de voto y así se ganaron las elecciones. Entonces fue para nosotros, explica Miguel 

Osorio, "un trabajo muy arduo, pesado; de días muy largos trabajando en la organización de la promoción del voto en el 
Estado de México, pero fue un gran incentivo saber y ver que el partido tuvo esos resultados¸ luego me incorporé aquí 

en el partido a nivel nacional, ya con la encomienda de organizar lo que estamos haciendo ahorita, y por lo que estamos 

prácticamente luchando: que con el triunfo de Enrique Peña Nieto en la elección presidencial se devuelva la paz, la 
tranquilidad y el desarrollo al país". Tras la campaña y la elección Osorio Chong se dedicó unos días "a disfrutar a la 

familia, algo que no se había podido hacer por el trabajo que teníamos. Disfruté un poco mis hijos, con mi esposa sobre 
todo. Nunca me he alejado, ni me alejaré del estado. En Hidalgo está mi familia. Así lo comprometí y así nos 

mantendremos". ¿Y la campaña de Enrique Peña Nieto, cómo va? "Tenemos un excelente candidato, tal como nos 
sucedió en el Estado de México, tanto o mejor incluso. Con una muy buena imagen, con su trabajo previo en el Estado 

de México, y la verdad es que hoy estamos no confiados, pero si seguros de la imagen que tenemos como partido, de la 

imagen que Enrique Peña Nieto tiene derivado de su trabajo en el Estado de México; y sabedores de que tenemos las 
mejores propuestas. Insisto: no estamos confiados, pero si tenemos total certeza y tranquilidad de que los resultados en 

la elección del 1 de julio van a ser bastante buenos para nuestro partido. Es decir vamos a recuperar la Presidencia de la 
Republica y con mucha probabilidad vamos a recuperar una muy buena parte de la cámara, tanto de los diputados como 

de los senadores". "A eso me estoy dedicando", explica Miguel Osorio. "Mi puesto es de secretario de Organización en el 

CEN del PRI. Mi tarea, básicamente, es organizar la promoción del voto, organizar la estructura de nuestro partido para la 
representación del mismo en las urnas, e implementar prácticamente todo nuestra estrategia de campaña al 

cumplimiento de objetivos, metas y propuestas efectivas y muy puntuales con respecto a las necesidades que tiene 
México para salir adelante. "Tenemos el mejor candidato, tenemos las mejores propuestas y pues esto nos da una gran 

certeza y una gran tranquilidad de que vamos a salir ganadores en el 1 de julio. ¿Cómo ve Hidalgo en estos 

momentos? "En realidad veo un estado con muchas probabilidades de crecimiento, un estado con mucha certeza y 
tranquilidad en términos de seguridad. Hemos sido uno de los estados con menos golpeteo en términos de la violencia 

que ha generado el crimen organizado, tenemos muy buenos índices, tenemos mucha probabilidad de crecimiento por la 
cercanía del Distrito Federal y por todas las vialidades y todos los proyectos de infraestructura que desde el gobierno del 

estado se han planteado. Sobre su sucesor en Palacio de Gobierno, el gobernador Francisco Olvera Ruiz, el ahora 
dirigente priísta dice estar convencido de que el actual titular del Ejecutivo estatal es un conocedor profundo del tema de 

lo que requiere el estado, "es un gobernador sensato y muy decidido a llevar a cabo una administración que le dé certeza 

a la gente en términos de productividad y generación de empleos". Francisco Olvera, insiste Miguel Osorio, es un 
gobernador que tiene bastantes conocimientos de la situación que guarda el estado, sabe muy bien de las necesidades 

de la entidad. Por eso "estoy seguro de que el gobernador Francisco Olvera cumple y seguirá cumpliendo a los 
hidalguenses todos los compromisos que hizo en su campaña, las necesidades que él sabe que el estado tiene, 

principalmente para la generación de empleos, algo que va a dar como consecuencia una mayor economía y una paz 

social que en pocos estados se tiene". Los candidatos del PRI al Congreso de la Unión por Hidalgo también aparecen en 
la conversación. Osorio sabe, se dice convencido de que los abanderados del PRI por el estado son la mejor opción en el 

actual proceso electoral. "Nadie conoce más al estado y sus distritos que nuestros candidatos en Hidalgo", asegura. Omar 
Fayad y David Penchyna, por ejemplo, "son hombres muy preparados y con mucha experiencia legislativa y de gobierno. 

No hay duda de su capacidad para sacar adelante proyectos que el estado necesita". Y los candidatos a la Cámara de 
Diputados, precisa, son hombres y mujeres que han trabajado muy bien en los distritos en los que contienden. Menciona, 
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entre otros, a Mirna Hernández, José Antonio Rojo, Víctor Velasco... "El PRI en Hidalgo tiene en esas mujeres y hombres 

a los idóneos para representar al estado en el Congreso de la Unión, personas que han demostrado con su trabajo que 

tienen la capacidad de ser excelentes legisladores". A la pregunta de cómo ve a la oposición, Miguel Osorio señala que no 
es afecto a hablar de otros partidos. Sin embargo, indicó, que básicamente todos los institutos políticos tienen que hacer 

propuestas de campaña y a su juicio las que tiene el PRI, su partido, son mejores que las que tiene la oposición. Como 
ejemplo indicó que un partido diferente al tricolor ha tenido oportunidad de llevar a cabo políticas de Estado ahora que 

encabeza el gobierno federal, y que básicamente esas políticas no han sido exitosas ni para la generación de empleos, ni 

para las familias mexicanas. Osorio dijo ver a los otros partidos haciendo su mejor esfuerzo, aunque algunas propuestas 
son muy diferentes de las que lleva el Revolucionario Institucional; muchas de ellas, precisó, no han sido exitosas, como 

la del combate a la delincuencia organizada; "una guerra contra el narcotráfico que lo único que ha generado es violencia 
y más de 60 mil muertos". Para Miguel Osorio, económicamente hablando el actuar del gobierno federal que encabeza el 

PAN ha sido desastroso, ya que no ha generado la cantidad de empleos requeridos por la parte de la población. 
"Básicamente veo una oposición desesperada por tratar de decirle a la gente que las políticas han sido las correctas, 

cuando los números demuestran que no lo han sido", añadió el priísta. (Manuel Baeza, páginas 08 y 09) 

Criterio-Cumplen entrega de planes municipales: Fueron entregados al Poder Ejecutivo del estado, representado 
por el gobernador Francisco Olvera Ruiz, los planes de desarrollo municipales. Estos documentos rectores tienen el 

objetivo de impulsar el desarrollo de los ayuntamientos de la entidad en armonía con el plan estatal. En lo que fue la 

Primera Sesión Plenaria del Comité de Planeación para el Desarrollo del Estado de Hidalgo (Copladehi), el gobernador del 
estado tomó protesta a los nuevos integrantes. Además, en el acto recibió los planes municipales de desarrollo por 

regiones, representadas por Pachuca, Cuautepec de Hinojosa, Tula, Huichapan, Apan, Zempoala, Huasteca, Tepehua, 
Atotonilco El Grande, Zimapán, Ixmiquilpan, Actopan, Metztitlán, Molango, Tizayuca, Zacualtipán y Jacala. En su mensaje, 

Olvera Ruiz destacó que estas acciones y la toma de decisiones de los tres niveles de gobierno deben velar por el 
bienestar de la población y no realizarse arbitrariamente. "Deben estar fortalecidas por el apego a la ley y orientada con 

los planes de desarrollo estatal y municipales", detalló Olvera. El mandatario subrayó que los documentos entregados por 

los ayuntamientos permitirán el impulso de proyectos adecuados que coadyuven a la canalización de recursos 
directamente a los municipios y a sus comunidades. Francisco Olvera calificó como primordial trabajar en unidad, ya que 

en el mejoramiento del futuro de Hidalgo nadie sobra, "todos son importantes para alcanzar logros y avanzar al 
progreso". El titular del Ejecutivo en la entidad se hizo acompañar del gabinete; representantes de los poderes Judicial y 

Legislativo; diputados federales y locales; delegados; autoridades municipales, educativas y militares (Emmanuel 

Rincón, página 04) 

Criterio-A la espera de alguna plaza, 700 educadoras: En Hidalgo hay por lo menos 300 educadoras que aún 

trabajan por contrato y se mantienen a la espera de obtener una plaza, indicó Sinuhé Ramírez Oviedo, líder de la sección 
15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). A una semana de festejar el Día de la Educadora, el 

líder sindical destacó que la delegación se mantiene a la espera que la Secretaría de Educación Pública (SEP) dé más 

plazas, pues se estima que al menos 700 profesores solicitaron su jubilación en educación básica. Con un total de 672 
docentes que se encuentran en espera de una base laboral, Ramírez Oviedo indicó que en la próxima convocatoria se 

aspira a conseguir las plazas para cubrir las peticiones; sin embargo, reconoció que esta disposición depende del 
presupuesto federal y no de las autoridades estatales. “A los contratos se unen las horas déficit de secundaria. Nosotros 

necesitamos cerca de mil 400 lugares en total”, dijo el directivo, quien pidió esperar la convocatoria para conocer el 

número de plazas y horas autorizadas por la SEP para competirlas. En cuanto al proceso de negociación del Contrato 
Colectivo de Trabajo que se realiza a nivel nacional, destacó que se espera obtener por lo menos 5 por ciento más que el 

año pasado. Sinuhé Ramírez comentó que la cifra es real y acorde con la situación inflacionaria del país. Este 26 de abril 
un total de 6 mil 500 educadoras serán festejadas por la sección 15 del SNTE. Sin dar cifras del costo, indicó que se trata 

de un evento para agasajar a las trabajadoras de educación inicial. (Emmanuel Rincón, página 04) 

El Independiente-Hasta 12 años de cárcel con ley antitortura: El Congreso local presentó la ley para prevenir la 
tortura que castigaría este delito con tres a 12 años de prisión, justo 15 días después que la Comisión de Derechos 

Humanos documentó tres casos atribuidos a personal de la Coordinación de Investigación, a cargo de Damián Canales 
Mena. Además, la legislación estipula multa de 11 mil 800 a 29 mil 500 pesos, así como la privación de su cargo e 

inhabilitación para el desempeño de cualquier actividad en la esfera gubernamental. El estado y los municipios están 

obligados a subsidiar el menoscabo a la integridad física ocasionado por el servidor público bajo su mando. También 
contempla la indemnización de gastos de atención médica o psicológica, rehabilitación, asesoría legal y servicio funerario 

que haya erogado familiares de la víctima como consecuencia del delito. Asimismo, el acusado estará obligado a reparar 
el daño en los siguientes casos: pérdida de algún órgano o miembro de su cuerpo, alteración de la salud física o mental, 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/55915-20120418-p3-n1
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incapacidad laboral, daño en la propiedad y menoscabo de su reputación. Durante la sesión que duró más de seis horas, 

diputados leyeron el nuevo ordenamiento formado por 27 artículos que serán analizados antes de que sean aprobados 

próximamente en tribuna. La iniciativa fue presentada por la diputada del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
Hemeregilda Estrada Díaz, y del legislador del Revolucionario Institucional (PRI) Juan Camacho Bertrán. Tortura Comete 

este delito el servidor público que inflija a un adulto o menor de edad dolores, sufrimientos físicos o mentales, con el fin 
de obtener del torturado información o una confesión. Incluso, el funcionario que en el ejercicio de su cargo conozca de 

un hecho de tortura, está obligado a denunciarlo de inmediato. De no hacerlo, autoridades impondrán hasta tres años de 

prisión. La misma pena impondrá al agente del Ministerio Público que al tener conocimiento o razones fundadas para 
considerar que existió este delito, no inicie de oficio la indagatoria correspondiente. (Víctor Valera, página 02) 

El Independiente-No respondió SSPH a recomendaciones de la CDHEH: Ayer concluyó el plazo de 10 días 
hábiles para que la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) respondiera las tres recomendaciones de la 

Comisión estatal de Derechos Humanos (CDHEH), aunque la corporación policiaca no lo hizo. De acuerdo con información 

del organismo, la SSPH no envió respuesta si aceptaba o rechazaba dichas recomendaciones sobre tortura, mientras 
tanto la Procuraduría General de Justicia estatal (PGJH) aceptó su responsabilidad en una de ellas. En caso de no 

aceptar, la CDHEH puede solicitar al Congreso estatal que exija al titular de la corporación policiaca Damián Canales 
Mena dar una explicación. El organismo solicita la reparación del daño y una disculpa pública a los afectados. El Código 

Penal sanciona a toda persona que cometa tortura e incluso determina que el servidor público en ejercicio que conozca 

tal hecho está obligado a denunciarlo de inmediato. En caso de no hacerlo le impondrán hasta tres años de prisión, multa 
de 15 a 60 días de salario mínimo o suspensión del cargo. La CDHEH señaló que en la entidad registraron 16 casos 

durante 2011 y la mayoría de quejas presentadas ante ese organismo fueron contra personal de la Secretaría de 
Seguridad Pública de Hidalgo, Procuraduría General de Justicia y corporaciones municipales. (José Manuel Martínez, 

página 02) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Interesa a ediles el relleno sanitario metropolitano: Presidentes municipales de la zona metropolitana de 

Pachuca aceptaron su interés por el proyecto del relleno sanitario metropolitano, que plantea un lugar para depositar la 

basura de Pachuca, Mineral del Monte, Mineral de la Reforma, San Agustín Tlaxiaca, Epazoyucan, Zapotlán y Zempoala. 
Aunque la situación es diferente en cada uno de los ayuntamientos, algunos de los presidentes municipales mostraron su 

aceptación al proyecto, pues pondría fin a la problemática del depósito de los desechos sólidos que generan los 511 mil 
981 habitantes que habitan esta zona metropolitana.  Por ejemplo, Selene Peña Ávila, alcaldesa de Zempoala, dijo que su 

administración tiene la intención de sumarse al proyecto del gobierno estatal cuando esté bien definido el mismo. “Sin 

duda alguna pronto podremos compartir, como lo anunció el gobernador, lo del relleno sanitario metropolitano, y ojalá 
que esté participando Zempoala, pues sí nos estaremos sumando a este proyecto”. Peña Ávila aseguró que en Zempoala 

no existe problemas sobre dónde colocar la basura, pues su relleno sanitario municipal cuenta con la capacidad para 
recibir los desechos de sus 39 mil 143 habitantes. “Tenemos el privilegio de contar con un relleno sanitario, estamos 

trabajando en él, pues la basura es un problema permanente, estamos gestionando las máquinas para acomodar de 

acuerdo a las reglas que marca la Procuraduría Federal del Medio Ambiente y estamos trabajando en ese relleno para 
compactarlo bien”. Por su parte, el presidente municipal de Mineral del Monte, Camilo Nava Rosales, dijo que en la 

actualidad están trabajando en la construcción de su relleno sanitario municipal, pero no ven con malos ojos el proyecto 
metropolitano donde ya entraron por medio de convenios con las diversas instancias estatales. “(Entramos) a través de 

los convenios de colaboración del mismo municipio que está integrando el gobierno estatal”, explicó Nava al afirmar la 
intención de su administración de formar parte del relleno metropolitano. De acuerdo al edil, en Mineral del Monte se 

generan 14 toneladas semanales de desechos sólidos, generados por 13 mil 864 personas habitantes de la demarcación, 

mismos que están atendiéndose en los basureros existentes, aunque dos están en proceso de saneamiento. “Estamos 
trabajando para la integración del relleno sanitario municipal, estamos saneando los tiraderos a cielo abierto que nos 

dejaron las administraciones pasadas, estamos planeando la construcción del nuevo relleno pues lo que tenemos ya no 
es suficiente”, dijo Nava. Respecto a Pachuca, la actual administración tiene cubierto el servicio de depósito de desechos 

sólidos en cuatro años y medio que le restan, debido a la celda cuatro del relleno sanitario del Huixmí abierta en enero 

pasado. Dicha obra tiene una longitud de 120 metros por 80 de ancho y una profundidad de 10 metros recubiertos para 
evitar que los líquidos de la basura se filtren al subsuelo y lo contaminen., esto para recibir las 400 toneladas diarias 

generadas por los 267 mil 862 pachuqueños. La vida útil del lugar da tiempo de maniobra de la actual administración 
para integrarse al proyecto del relleno sanitario, mismo que se encuentra parado pues no hay un predio adecuado para 

su construcción. “(Los tres proyectos) como el control canino, el rastro, el rellano sanitario, creo que son los tres temas 
fundamentales que nos involucra a nosotros como municipios de la zona metropolitana”, mencionó Eleazar García, sobre 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/55914-20120418-p3-n2
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la participación de los conurbados. El caso de Mineral de la Reforma es distinto, pues desde la administración pasada se 

comenzó un proyecto para un relleno sanitario seco, el cual reutilizaría parte de las 80 toneladas de residuos sólidos que 

generan sus 127 mil 404 habitantes, donde se considera reusar parte de ésta como combustible para cementeras 
hidalguenses. Los conflictos Tras el anuncio del basurero cierre del Bordo Poniente de la Ciudad de México, una de las 

opciones mencionadas para depositar los desechos sólidos de la capital del país fue Hidalgo, en específico Pachuca o 
Mineral de la Reforma. En mayo de 2011, la Secretaría de Obras del DF informó que había pláticas para que Mineral de la 

reforma recibiera los desechos capitalinos. Para aclarar el asunto, la presidencia municipal de La Reforma explicó que sí 

hubo pláticas, pero eran sobre el manejo del nuevo relleno sanitario municipal, no para recibir la basura. “No van a traer 
la basura, a lo mejor es eventual mientras echan a andar su planta tratadora, pero no va a ser permanecen”, confirmaron 

autoridades de Mineral de la Reforma. Después de esto, en enero de este año, en plena crisis de la Ciudad de México por 
sus desperdicios, Casa Rule rechazó la posibilidad de recibir esa basura, pues simplemente no había espacio para tal 
cosa, es más, apenas había capacidad para las 400 toneladas que generan los pachuqueños. Claves Para saber ► 

Aunque su propósito original es otro, el relleno sanitario seco que se construye en Mineral de la Reforma tiene la 
capacidad para recibir la basura de los municipios de la zona metropolitana. ► “(Recibiríamos basura) de otros lugares, 

pero exclusivos de municipios de Hidalgo, no está contemplado para recibir de otros lugares que no sean éstos”, 
explicaron funcionarios de esa demarcación. ► De acuerdo a los informes proporcionados, dicho relleno tiene una vida 

útil de 20 años y la capacidad de recibir 700 toneladas diarias. (Alejandro Suárez, página 06) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Acaba "mesa de la verdad" PRI-PAN en "reality show": El PRI y el PAN lograron ponerse de acuerdo 
hasta el último minuto para la sede de su debate sobre los 608 compromisos de Enrique Peña Nieto, instalaron la llamada 

mesa de la verdad... y todo terminó en un reality show de 25 minutos para discutir si el compromiso 127 era un puente o 

un distribuidor vial. Al final, los panistas se salieron con la suya. El debate se realizó sobre las obras inconclusas de un 
puente vehicular de la avenida López Mateos, a la altura del poblado Puente de Vigas, en Tlanepantla. Desde las 11:30, 

Ricardo Anaya y Juan Molinar Horcasitas, del equipo de campaña de Josefina Vázquez Mota, arribaron acompañados de 
un equipo de trabajadores que montaron una mesa de tres por cinco metros con manteles azules, dos pantallas gigantes 

y cuatro de plasma, donde se reproducían los spots en los que afirman que el candidato priista Enrique Peña Nieto 

miente. No solo llegaron a preparar el escenario, sino también el ambiente político. Juan Molinar Horcasitas recorrió la 
zona, habló con vecinos y hasta gritó a los automovilistas que pasaban por la zona: “¡Estas son las mentiras del PRI. 

Enrique Peña Nieto miente!” Mientras tanto, a sólo 50 metros del lugar, los priistas montaban una carpa con capacidad 
para 100 personas, una mesa con 12 lugares y una pantalla electrónica donde se leía: “Enrique Peña Nieto sí cumple”. A 

diferencia de los panistas, los priistas llegaron hasta las 16 horas, una hora antes de lo acordado. Acudieron con su mejor 
línea de golpe: el presidente del partido, Pedro Joaquín Coldwell; el jefe de campaña, Luis Videgaray, el vicecoordinador 

Carlos Ramírez Marín, el secretario de Organización, Miguel Ángel Osorio Chong, el vocero Eduardo Sánchez y el ex 

secretario de Transporte y Vialidad del Estado de México, Gerardo Ruiz Estrada, quien fuera responsable de la obra. En 
conferencia de prensa previa al debate mostraron el compromiso 127 firmado ante notario, donde se lee que el 

compromiso consiste en “la ampliación a tres carriles de la avenida López Mateos (Puente de Vigas)”. Explicaron que la 
avenida cruza el Río de los Remedios, entubado en ese tramo, y por esa razón se considera la zona un puente. Como 

fundamento de la afirmación mostraron la Gaceta Oficial del Municipio de Tlanepantla del 5 de febrero de 2011, donde se 

define la zona como Puente de Vigas. Respecto a lo señalado por el PAN, aseguraron que el puente vehicular inconcluso 
se trata de un distribuidor vial a cargo del municipio y que no entra en ninguno de los compromisos firmados por Peña. 

Anunciaron la publicación de la página de internet www.peñasicumple.com, donde se encuentra la totalidad de los 
compromisos, información sobre notarios e imágenes de las obras. Además explicaron que en 20 de los compromisos 

hubo cambios pactados con la comunidad. “De 608, en dos se acordó con la ciudadanía la sustitución del compromiso 
porque existía una imposibilidad jurídica y técnica para cumplir el compromiso; otros 18, de 608, tuvieron alguna 

modificación para cumplir con una solución técnicamente más eficaz que la originalmente plantada por el compromiso”, 

explicó Videgaray. A 15 minutos de que se cumpliera el plazo, los priistas anunciaron que sí iban al debate en el lugar 
señalado por los panistas con el objetivo de demostrar que ellos tenían la razón. A la mesa panista acudieron solo Carlos 

Ramírez Marín y Gerardo Ruiz Esparza. Los demás se quedaron debajo del puente. El presidente del PAN, Gustavo 
Madero; el coordinador de campaña, Roberto Gil y el vocero del partido, Ricardo Anaya, los esperaban rodeados de 

vecinos inconformes por la obra. Pese a la inmediatez, a la cita también llegó el moderador del debate, Javier Solórzano, 

quien había asegurado por twitter que no asistiría ante las posturas encontradas de los partidos. Con ocho minutos de 
retraso, en medio de empujones de reporteros, fotógrafos, camarógrafos y vecinos, inició el intercambio de acusaciones. 

Los panistas fueron los primeros en argumentar. Como prueba de que el lugar donde estaban se trataba del compromiso 

http://www.pe/
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127, mostraron un Ipad donde aseguraron que el localizador de la tableta señalaba el punto como “Puente de Viga”. Los 

priistas mostraron los documentos de la Gaceta Oficial y acusaron a los panistas de iniciar una guerra sucia para salvar su 

campaña dividiendo a México. Los argumentos de los priistas fueron vituperados por los vecinos. “Aunque moleste esta 
es la verdad”, les contestó a la gente Gerardo Ruiz Esparza y minutos después, sin explicación, dejó la mesa. Al salir, los 

vecinos lo insultaron “¡Mentiroso, Chismoso! Al escuchar los insultos y gritos de la gente. Los priistas se retiraron de la 
mesa argumentando que no había condiciones y se dirigieron a su cuartel para dar un parte de guerra a los medios de 

comunicación: “Peña fue un gran gobernador del Estado de México y va ser un gran presidente” arengó Pedro Joaquín 

Coldwell. Por noche, en su sede, los panistas aseguraron que ganaron el debate. “Es prioritario que la gente de todo el 
país se entere de los compromisos no cumplidos de Enrique Peña Nieto”, dijo Gustavo Madero. ► Claves “Es una 

vacilada” ► El candidato presidencial de Nueva Alianza, Gabriel Quadri, calificó de una vacilada la “mesa de la verdad” 

que sostuvieron ayer dirigentes de PAN y PRI. ► “Estos partidos están minimizando la inteligencia del electorado. Le 

están haciendo un flaco favor a la democracia y ojalá dejen esa guerra sucia y se dediquen a construir y proponer con 

argumentos una visión adecuada para el México moderno”, dijo durante una conferencia de prensa. ► Por separado, 

Andrés Manuel López Obrador se carcajeó al conocer el nombre de la mesa que instalaron panistas y priistas. ► “¿Mesa 

de la verdad? Ja ja ja” soltó, en conferencia de prensa, en la que afirmó que el evento “es parte de la estrategia, poner 
una cortina de humo para que no se dé a conocer lo que Peña Nieto está gastando en la campaña”. (José Luis 

Martínez, página 18) 

Criterio-Derechos humanos no están en las campañas: El presidente del Consejo Nacional para Prevenir la 
Discriminación (Conapred), Ricardo Bucio, afirmó ayer en Ginebra, Suiza, que los derechos humanos no se ven reflejados 

en ninguna de las plataformas de campaña de los candidatos presidenciales en México. “No hay a la vista una claridad en 
las propuestas de que la agenda de derechos humanos, que ha ido transformando legalmente al país, tenga una 

perspectiva de concreción en las agendas de gobierno que (los candidatos) están presentando”, dijo Bucio a Notimex. 

“En México se ha ido modificando el sistema legal y necesitamos saber que lo que los gobiernos van a proporcionar es en 
respuesta a derechos que están garantizados, y no a bienes o servicios que un gobierno quiere otorgar y que otro 

gobierno podría no querer otorgar”, añadió. “Hemos avanzado enormemente en los últimos años en reconocer de 
manera legal los derechos”, subrayó Bucio y agregó que posiblemente los candidatos consideren a los derechos humanos 

“como un tema particular y no como un tema transversal de la agenda electoral”. Bucio argumentó que los derechos 
humanos tendrían que “definir la relación entre el Estado y los ciudadanos”, pues “todo lo que está reconocido 

legalmente como un derecho se convierte en obligación para los estados”. La perspectiva de garantías de derechos a la 

ciudadanía se tendrían que ver en las propuestas electorales, tanto en el ámbito económico, social, político y jurídico, 
consideró. Bucio dictó una ponencia sobre el establecimiento, designación o continuidad de los mecanismos nacionales 

con competencias para la protección y prevención de todas las formas y manifestaciones de racismo, discriminación 
racial, xenofobia e intolerancia relacionada. En su ponencia, para la que fue invitado por la oficina de la Alta Comisionada 

de Naciones Unidas para Derechos Humanos (ACNUDH), refirió la discriminación que sufren en México trabajadoras del 

hogar. Al ser cuestionado sobre este punto, enfatizó que el grupo social más discriminado en México “son las 
trabajadoras del hogar”. Algo que es necesario para combatir la discriminación contra las trabajadoras del hogar, es 

ratificar el convenio 189 de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). A escasos 15 días de que termine el periodo 
ordinario de sesiones del Senado de México, éste podría ratificar el convenio con lo cual México sería el primero en 

hacerlo, indicó. A partir de la ratificación de este convenio, consideró, hacen falta cambios legales en los derechos 

laborales, como por ejemplo el derecho a semana laboral de 40 horas, posibilidad de tiempo extra y derecho a 
asociación, entre otros. También es necesario el acceso a la seguridad social, pues la ley restringe el acceso de los hijos 

de estas trabajadoras a estancias infantiles, jubilación, pensión y acceso a créditos hipotecarios, señaló. Además, el 
presidente de Conapred sostuvo que es necesario modificar la cultura social, pues la percepción del trabajo de las 

mujeres en el hogar sea pagado o no, tiende a menospreciarse. Bucio comentó que las trabajadoras del hogar enfrentan 
una discriminación múltiple porque un alto porcentaje de este grupo social es de origen indígena, sin acceso a educación, 

además de ser marginadas por su bajo poder económico y, simplemente, por ser mujeres. En México la discriminación 

contra trabajadoras del hogar desde el punto de vista cultural está “normalizado”, lamentó el jurista que lo consideró un 
desafío para el país. (redacción, página 18) 

Criterio-Peña Nieto ya rebasó los topes de campaña, se queja ONG: Integrantes de la asociación civil Claridad y 

Participación Ciudadana presentaron ante el Instituto Federal Electoral (IFE) una queja en contra del candidato 
presidencial priísta, Enrique Peña Nieto, en la que argumenta que ya rebasó los gastos de campaña en materia de 

publicidad. En la sede del IFE, el dirigente de dicha asociación, Armando Guadiana Tijerina, destacó en entrevista que las 
autoridades electorales deben realizar una investigación profunda del número de espectaculares de Peña Nieto que se 

han desplegado en las principales ciudades del país. La queja, precisó, es “en contra del Partido Revolucionario 
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Institucional (PRI) y su candidato a la Presidencia, Enrique Peña Nieto, por el exceso de gastos en publicidad y 

propiamente, en (propaganda) tanto física en las calles, como electrónica”. “Estamos pidiendo al Instituto Federal 

Electoral, con base a los artículo 342 y 362 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), 
para que hagan la investigación ya más profunda”, declaró el activista político. Guadiana Tijerina fue uno de los 

ciudadanos que reveló el endeudamiento en el estado de Coahuila, cuando fungía como gobernador el priista Humberto 
Moreira. Además, Alejandro Gurza Obregón, también integrante de Claridad y Participación Ciudadana, cuestionó el 

destino de los 36 mil millones de pesos que el gobierno de Coahuila adquirió como deuda, y dijo que el IFE debe 

investigar “si esos recursos se están ejerciendo en la campaña de Peña Nieto”. Sobre el tema, el coordinador del PAN en 
el Senado de la República, José González Morfín, pidió al IFE revisar los gastos de campaña de todos los candidatos 

presidenciales, pues calificó de escandaloso que el PRI pague espectaculares a un costo promedio de 10 mil pesos 
mensuales y aludió también al presunto uso de vuelos privados en la campaña. Al respecto, el abanderado de la coalición 

“Compromiso por México” del PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto desmintió que utilice una flota de helicópteros para su 
recorrido por el país, como se afirmó en un diario de circulación nacional. En Puerto Vallarta, calificó de “exagerada” la 

información en torno que ha rebasado los topes de campaña con la renta de una flota de aviones para trasladarse, y 

comentó que “corresponderá a mi partido” aclararlo. (redacción, página 18) 

Criterio-FC debe explicar su escándalo por Repsol: La presidenta de la Junta de Coordinación Política de la Cámara 

de Diputados, Mary Telma Guajardo, dijo que Calderón debe explicar por qué escandaliza al país al cuestionar la decisión 

tomada por Argentina. “¿Por qué hace tanto escándalo en el caso de la expropiación de Repsol en Argentina y cuánto es 
lo que impacta en peras y manzanas a nuestro país?”, planteó la legisladora. Opinó que en un tema que incumbe a 

España y Argentina, el titular del Ejecutivo federal se inmiscuyó para quedar bien con la Unión Europea. En vez que 
critique decisiones tomadas en Argentina, planteó, debe explicar cómo impacta en México esta acción, debido a que 

Pemex tiene 10 por ciento de las acciones de la española Repsol. Diputados y senadores del PRI, PRD y PVEM criticaron 
este martes la postura del presidente Felipe Calderón frente al gobierno de Argentina luego de la decisión de expropiar 

51 por ciento de las acciones de la petrolera YPF, filial de Repsol. El senador del PRD, Pablo Gómez, se dijo a favor de la 

expropiación al señalar que la empresa española se estaba llevando todas las ganancias del país sudamericano. 
“Calderón se porta majadero, es una decisión soberana de un país como la que tomó el General Lázaro Cárdenas en su 

momento, que expropió los bienes de la compañías petroleras extranjeras”, indicó. El presidente de la Comisión de 
Energía del Senado, el priísta Francisco Labastida, también consideró que el pronunciamiento no fue afortunado, pues 

sólo daña las relaciones entre ambos gobiernos. Incluso, apuntó, el mandatario federal se saltó la Constitución que 

establece cómo hay que conducirse en política exterior. Si bien el coordinador de los senadores del Verde, Arturo 
Escobar, estuvo de acuerdo en que las expropiaciones ahuyentan la inversión en un país, reprobó el lenguaje utilizado 

por el presidente. En tanto, el presidente del Senado, el panista José González Morfín, dijo que la opinión de Calderón es 
muy respetable. El coordinador de los diputados del PRI, Francisco Rojas, afirmó que la presidenta Cristina Fernández de 

Kirchner tomó una decisión soberana, en un país democrático y en uso de sus facultades correspondientes. “Por lo 

mismo merece todo nuestro respeto”, señaló. Sobre las expresiones de Calderón de que la mandataria argentina cometió 
un error, Rojas advirtió que el presidente tiene libertad de expresión, pero no debe olvidar que habla como representante 

del Estado mexicano. “Él está haciendo uso de su libertad de expresión exactamente de la misma forma en que yo estoy 
haciendo uso de la mía, (pero) yo soy diputado, ese es el problema, que tiene que actuar siempre a nombre del Estado 

mexicano”, afirmó. “Uno de los principios fundamentales de nuestra política exterior siempre ha sido la 
autodeterminación de los pueblos y la soberanía de los mismos. Por eso la decisión siendo soberana y de un país 

democrático, es una decisión respetable aunque pudiéramos no estar de acuerdo con ella”. ¿LAS CONSECUENCIAS? El 

priísta advirtió que se tienen que ver cuáles son las consecuencias de las decisiones de cada país dentro de su propio 
ámbito de acción. “Efectivamente, Petróleos Mexicanos va a correr la suerte que corra Repsol en las acciones que 

tenemos, y tendríamos que volver a revisar la estrategia que hay detrás de la inversión de Petróleos Mexicanos en 
Repsol”, indicó. “La estrategia por la cual hemos invertido ahí mil 600 millones de dólares no me queda clara, una 

inversión de mil 600 millones de dólares debe competir con muchas otras necesidades que tiene Petróleos Mexicanos”. 

(redacción, página 20) 

Sol de Hidalgo-Imposible combatir marginación sin crecimiento; Peña: Señor candidato Enrique Peña Nieto, nos 

podría explicar su planteamiento para mitigar los efectos de la crisis del hambre que se padece en algunas zonas y cuál 
sería su política social de combate a la marginación.  Pienso que esta emergencia debe atenderse de manera inmediata 

con alimentos suficientes y atención médica de calidad a toda la población afectada.  Cualquier estrategia contra el 

hambre debería incluir al menos los siguientes elementos: Aumentar la producción local de alimentos para fortalecer la 
seguridad alimentaria de la población, incluyendo el apoyo a la agricultura familiar y de autoconsumo. Fortalecer la 

investigación agrícola para crear semillas más resistentes a sequías (menos demandantes de agua), aumentar la 
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tecnificación del riego y apoyar la mecanización del campo, así como modernizar los sistemas de abastecimiento y 

distribución de alimentos.  No puedo dejar de mencionar que es imposible combatir la marginación sin un fuerte impulso 

al crecimiento económico orientado a la generación de empleos dignos; empleos que eleven los ingresos de las familias 
más marginadas, acompañados de servicios públicos de calidad (salud, educación, vivienda), pensión para la vejez, 

seguro de desempleo y subsidios focalizados, por citar sólo algunos ejemplos de lo que se debería hacer durante los 
próximos años.  Actualmente se vive un buen momento de explotación minera; sin embargo, la actividad de mediana a 

pequeña escala no tiene apoyo, sobre todo en lo que se refiere al procesamiento de los minerales. ¿Plantea usted algún 

proyecto en este sentido?  La pequeña y la mediana explotación minera enfrentan problemáticas complejas. En primer 
lugar, como todo el sector de las micro, pequeñas y medianas empresas (MiPyMEs) en México, sufre por una aguda falta 

de acceso al crédito, lo cual en muchas ocasiones las obliga a recurrir a canales de préstamo informales y sumamente 
costosos que afectan su productividad. Por ello, es necesario mejorar el marco regulatorio sobre protección y garantías 

de crédito para facilitar el cobro de los préstamos y disminuir el costo de los mismos.  Por otro lado, es importante 
invertir en infraestructura e innovación, facilitando el acceso de la pequeña y mediana explotación minera a tecnología 

avanzada para impulsar su productividad. Sin un impulso decidido a la investigación y el desarrollo tecnológico será difícil 

superar los retos que le plantea esta industria a nuestro país. Por último, este sector se caracteriza por altos niveles de 
informalidad, lo cual no solamente implica desventajas económicas y fiscales, sino también serias deficiencias en materia 

de garantías laborales y derechos humanos. Para resarcir estas lagunas, se requiere de una reforma integral de los 
sistemas hacendarios y de seguridad social, para desincentivar la informalidad y poder regular éste y otros sectores que 

en la actualidad operan de manera irregular.  ¿Existe un plan específico para el rescate de la región fronteriza norte, 

encabezada por Ciudad Juárez, después del desastre económico y social derivado de tres años de violencia y crisis 
económica del país?  Sí hemos estudiado a profundidad la problemática de Ciudad Juárez en particular y de toda la 

frontera norte en lo general. Creo que es fundamental, sin entrar en detalles que ya di a conocer en mi visita a Ciudad 
Juárez, afinar la estrategia contra la delincuencia y el crimen organizado para garantizar la seguridad que demandan las 

familias y los empresarios de la región, así como reactivar la economía y reconstruir el tejido social.  El estado de 
Durango ha permanecido relativamente aislado al no contar con adecuadas vías de comunicación. En estos momentos se 

encuentran en construcción varios ejes viales como la supercarretera Durango-Mazatlán y la Durango-Parral ¿Se 

continuarán estas obras que tanta falta hacen a la región? ¿Será el suyo un gobierno de "borrón y cuenta nueva"? Una 
de mis prioridades como gobernador del Estado de México fue la creación de infraestructura para conectar a los 

mexiquenses con el resto del país y acercarlos a mercados y a sus puestos de trabajo.  Durante la campaña firmaré 
compromisos concretos para Durango, mismos que estarán sustentados en las principales demandas que los 

duranguenses tengan y, no me cabe la menor duda, entre ellos habrá varios relacionados con el desarrollo de 

infraestructura.  El siguiente gobierno deberá tomar en cuenta, además, lo trabajado y alcanzado por la actual 
administración.  -¿Qué contempla para garantizar el ejercicio de un periodismo seguro?.... ¿y por qué creerle? La 

situación actual es inaceptable. En la década pasada, México ocupó el tercer lugar mundial en número de asesinatos de 
periodistas y, en 2011, volvió a ocupar el tercer lugar, junto con Libia, como el país más peligroso para los periodistas. La 

autocensura ha sido la consecuencia devastadora de esta situación y, en medio de un vacío informativo, periodistas y 

ciudadanos utilizan cada vez más las redes sociales para informar.  El mismo titular de la nueva Fiscalía Especial para la 
Atención de Delitos Cometidos contra la Libertad de Expresión (FEADLE), Gustavo Salas, ha reconocido que los esfuerzos 

gubernamentales para garantizar la seguridad de los periodistas han sido muy lentos. A la fecha no ha condenado a una 
sola persona.  Si bien celebro la reforma constitucional de protección a los periodistas aprobada recientemente, considero 

que no se le ha dado la urgencia que merece el tema.  Por ello, creo necesario replantear las prioridades de la estrategia 
de seguridad pública en México, orientada a reducir la violencia en general, y contra los periodistas en particular.  El 

gasto educativo en Durango es superior a la aportación del Gobierno federal. ¿Qué propone respecto a esa inequidad de 

la Federación con los durangueses en este tema? Conozco muy bien esa situación, pues durante mi mandato al frente del 
Estado de México destinábamos más de la mitad del gasto programable al sistema educativo y éramos la entidad que 

menos recursos recibía por alumno.  En mi opinión, existen dos problemas fundamentales en materia de financiamiento 
de la Educación Básica, generados a partir de la descentralización educativa: insuficiencia de los recursos que se 

transfieren a los estados, así como la inequidad en la distribución de los mismos.  Para resolver esta situación, se deben 

destinar mayores recursos a los estados a través del Presupuesto de Egresos, siempre en un marco de rendición de 
cuentas.  En 2007, se modificó en la Ley de Coordinación Fiscal la forma de distribuir los recursos del Fondo de 

Aportaciones para la Educación Básica y Normal (FAEB), propiciando que se reduzca, gradualmente, la diferencia de los 
recursos que reciben los estados por alumno. Esto mitigará, en el largo plazo la inequidad en la distribución de los 

recursos.  ¿Qué políticas piensa instrumentar para sacar del abandono al campo mexicano y recuperar la soberanía 
alimentaria?  Son parte de los compromisos que vengo firmando en mi campaña y te puedo asegurar que es prioritario 
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reactivar el campo mexicano para hacerlo más justo, productivo y rentable, a fin de garantizar la seguridad alimentaria 

del país.  Se requiere, sin duda, inyectarle mayores recursos al campo: aumentar el financiamiento y la capacitación 

técnica y administrativa en actividades productivas, mecanizar la agricultura con tractores, impulsar el riego tecnificado 
para hacer más eficiente el consumo de agua, apoyar la construcción de invernaderos, ampliar la red de seguros de 

riesgo contra los efectos del cambio climático y crear un sistema de información sobre preferencias y precios del mercado 
accesible a todos los productores, para apoyar la reconversión productiva hacia cultivos de alto valor. -¿Qué propondría 

para realizar una reforma al sistema penitenciario y una verdadera readaptación de los internos, pues en la actualidad las 

cárceles parecen escuelas del crimen?  Para modernizar el sistema penitenciario, hacer efectivo el respeto a los derechos 
humanos de los internos y cumplir con el mandato constitucional de la reinserción social, se requiere de varias acciones:  

Acelerar la implementación de la reforma constitucional en materia de justicia penal, que privilegia los mecanismos 
alternos de solución de conflictos y disminuye la prisión preventiva, concentrándose en los procesos más sensibles para 

sancionar aquellos delitos que realmente atentan contra la sociedad y sus valores fundamentales. Completar la 
separación de reos federales de los reos del fuero común, para evitar que las prisiones se conviertan en escuelas del 

crimen.  Implementar un programa con mejores prácticas de rehabilitación, que permita conmutar ciertas penas por 

trabajo comunitario, y que los presos puedan desempeñar trabajos voluntarios, aprender oficios, terminar sus estudios o 
practicar algún deporte. Establecer procesos homogéneos de operación en todos los penales estatales y elevar los 

lineamientos de seguridad, sanidad y calidad de las instalaciones.  Elaborar un diagnóstico sensato sobre el sistema 
penitenciario, que nos permita evaluar el cierre o reubicación de centros de reclusión que por antigüedad estén obsoletos 

o se localicen en áreas densamente pobladas.  Hablar de un sucesor no siempre es fácil, pero ¿nos puede dar su opinión 

de Eruviel Ávila y la labor que está haciendo como Gobernador del Estado de México? El gobernador Eruviel Ávila está 
realizando un excelente trabajo en el Estado de México. Es un gran servidor público y un extraordinario mexiquense 

comprometido con el bienestar de su gente y el desarrollo de su estado.  -¿Cuál será la primera obra y acción de su 
gobierno para Guerrero, cuando éste enfrenta la peor recesión económica, además de un incontrolable fenómeno de 

inseguridad y violencia que ha provocado una gran incertidumbre y desconfianza de la gente hacia todas sus 
autoridades?  Pienso que lo que le hace falta a Guerrero, y esto no lo digo como una propuesta de campaña, es 

recuperar la grandeza de Acapulco. Hay que apoyar a las autoridades locales para restablecer la seguridad, la paz y el 

dinamismo turístico que ha caracterizado al puerto por décadas. Acapulco es el motor de la economía del estado y de los 
ingresos de gran parte de las familias guerrerenses.  ¿Apoyaría e impulsaría su gobierno la construcción del "Tren 

Interurbano" en el Corredor Industrial de Guanajuato? Es un proyecto que viene desde los gobiernos priístas y ha 
avanzado poco.  Habría que realizar una evaluación profesional antes de decidir la construcción del Tren Rápido 

Interurbano de Guanajuato (TRIG). De llevarse a cabo, representaría la columna vertebral de la transportación de 

pasajeros a lo largo del corredor industrial.  Los beneficios parecen evidentes, pues permitiría una movilización de 
personas más eficiente y ágil, posibilitando canalizar y distribuir de manera balanceada las inversiones productivas en el 

sistema de ciudades de esta región. Sin embargo, es importante analizar la viabilidad técnica, a fin de que al ser 
concretado realmente brinde los beneficios que promete.  ¿Qué representa para usted el estado de Guanajuato en su 

conjunto y el priísmo guanajuatense en lo particular, toda vez que desde hace 21 años es gobernado por el PAN?  El 

estado de Guanajuato tiene una importante participación de superficie agrícola, riqueza minera, cultural e histórica, pues 
aquí se gestaron movimientos sociales y políticos fundamentales en nuestra historia, como el inicio de la Independencia 

de México.  No es casualidad que haya escogido a Dolores Hidalgo para mi toma de protesta como candidato del PRI a la 
Presidencia de la República. Al igual que hace 200 años, desde allí los mexicanos levantamos nuestra voz para decir: "no 

más de lo mismo. Basta del mal gobierno".  ¿Alcanzará el fenómeno Peña Nieto para que Guanajuato tenga gobierno 
priísta este año? ¿Qué posibilidades le ve al candidato priísta, Juan Ignacio Torres Landa?  Como candidato del PRI a la 

Presidencia de la República apoyaré en todo momento al candidato Juan Ignacio Torres Landa para que logre el triunfo 

en Guanajuato y lleve al estado hacia un rumbo de estabilidad y progreso.  Torres Landa es un candidato fuerte y con 
amplias posibilidades de ganar ese puesto de elección popular. Me parece que existen las condiciones para lograr la 

alternancia en Guanajuato.  -¿Qué opina de la visita del papa Benedicto XVI y cuál debe ser la relación Estado-Iglesia?  
La visita del papa Benedicto XVI a México es, primero, una visita del representante del Estado de la Ciudad del Vaticano 

que México reconoce. Es también una visita simbólica, pues es la primera del papa Benedicto XVI a México después de 

las visitas de Juan Pablo II, quien dejó una profunda huella en gran parte de nuestra población.  El Gobierno mexicano 
debe garantizar la separación del Estado y las iglesias tal como lo establece nuestra Constitución. Las autoridades no 

deben intervenir en la vida interna de las asociaciones religiosas, así como estas últimas no deben involucrarse en los 
asuntos políticos del país.  En particular, creo en la construcción de puentes de entendimiento a partir del diálogo con 

todas las iglesias, en la libertad de religión que consagra el Artículo 24 de nuestra Constitución y en la laicidad de la 
educación pública.  (Mario Vázquez Raña, página 14) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Al menos dieron función: El sainete callejero que protagonizaron ayer los cancerberos de Enrique Peña Nieto y 
Josefina Vázquez Mota corrobora la perogrullada (con perdón de los payasos, trapecistas y animales) de que la política es 

un circo. Aferrados a una idea que parecía genial, la de auditar los “compromisos incumplidos” por el ex gobernador del 
Estado de México (y puntero en la carrera presidencial), los panistas quedaron exhibidos como ignorantes de la diferencia 

que hay entre un distribuidor vial y un simple puente. Peor aún: con los chiflidos y gritos reventadores de sus porras, 
alfombraron a los priistas el camino de una salida “honrosa”, proclamándose “agredidos” y privados de oportunidad para 

“dialogar civilizadamente”.  La consigna “Peña no cumple” parecía ser la más fuerte apuesta de los asesores de Vázquez 

Mota para remontar las preferencias electorales que mantienen a la candidata en un lejano segundo lugar.  Esa 
estrategia, sin embargo, con la jocosa función de carpa en el falso puente, como que se les desfondó… (Carlos Marín, 

primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

La zacapela de ayer y el “final de López Obrador”: Creo que la gran ganadora de la zacapela de ayer en 
Tlalnepantla fue la elección presidencial. Hacía falta un poco de picaresca, un poco de show tenso pero blanco. Priistas y 

panistas la aportaron al pie de un puente que, bien a bien, ya nadie sabe si es un distribuidor vial ni a qué compromiso 

cumplido o incumplido corresponde. No importa que la “mesa de la verdad” se interrumpiera casi al comenzar, ni los 
gritos y sombrerazos. Lo esencial es que el PAN ya logró fijar en el debate el tema de las promesas notariadas de Enrique 

Peña Nieto. Y que el PRI, en vez de tirarse al cinismo, ponga a su plana mayor a documentar que su candidato 
presidencial sí cumplió y cumple. Eso es una campaña. SOBRE LÓPEZ OBRADOR Con razón, simpatizantes del 

candidato de las izquierdas reclamaron que en mi texto de ayer sentenciara, con base en las encuestas, el final de Andrés 
Manuel López Obrador. Debí ser más preciso y escribir que era el final electoral. Coincido con ellos en que su inexorable 

derrota en julio no tiene por qué marcar el término de su actividad política, de su lucha social. Se trata de una de las 

grandes figuras públicas de la historia contemporánea de México. Tiene personalidad y peso propios. Y apenas ronda los 
60 años de edad. Tareas por hacer no le faltarán. Su voz seguirá sonando y será escuchada. No creo, en cambio, que las 

circunstancias le reserven una tercera oportunidad para buscar la Presidencia de la República. Y como no lo veo 
candidato a una diputación en 2015, concluyo que lo que está llegando a su fin es la carrera electoral de López Obrador: 

el hombre que en 2006, dirían los poetas, tuvo la victoria en sus manos, la sintió amarga y la injurió.  (Ciro Gómez 

Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado…  

La boda de Miguel y los júniors: Si te echo de menos, ¿en cuánto me lo dejas? Florestán A finales de los años 50, 
Miguel Alemán Velasco había decidido casarse con Christian Martell, a lo que se oponía su padre, el ex presidente Miguel 

Alemán Valdés, quien, de plano, le dijo que no asistiría a su boda. Ante esto, Miguel pidió una cita con el entonces futuro 
presidente Adolfo López Mateos, quien lo recibió en sus oficinas. —A ver Miguel —lo saludó—, tú también quieres ser 

diputado —le espetó con desgano. —No, no vengo a eso —le contestó. López Mateos, hasta la coronilla de escuchar a 

políticos que le pedían que metiera a sus júniors en el Congreso, respiró aliviado. —¿Entonces en qué puedo servirte, 
Miguelito? Y le explicó lo de su boda y el rechazo de su papá. —Por eso vengo a pedirle que sea usted mi testigo de 

boda. Si usted acepta mi papá tendrá que asistir. López Mateos se levantó, lo abrazó y le confirmó que sería su testigo, 
su padrino y que la boda sería en su casa de San Jerónimo. —Pero te quiero pedir un favor. Ahí afuera están los 

muchachos de la prensa. Sal y declara que viniste a saludarme, no a pedirme una diputación. Diles que los júniors no 
pueden buscar esa posición solo por ser hijos. Me quieren convertir la Cámara de Diputados en la Cámara júnior. Miguel 

salió, declaró y se desvaneció la ofensiva de quienes querían ver a sus hijos en el Congreso. Esto lo recupero ahora, 

medio siglo después, cuando reviso las listas de candidatos al Congreso y veo 36 familiares directos de gobernadores y 
legisladores: 13 hijos, nueve esposas, ocho hermanos, una prima, una mamá, un nieto y dos yernos. La marca la lleva 

Elba Ester Gordillo, que confirma que su partido es coto familiar en el que registró como candidatos a su hija, a su nieto y 
a su yerno, con el único mérito de tener a una madre-abuela-suegra, dueña de esa franquicia que es Nueva Alianza. El 

tiempo no cambia nada. Por cierto, Miguel y Christian casaron en la residencia familiar con asistencia de don Miguel y del 

ya presidente de la República, Adolfo López Mateos. Acaban de cumplir 50 años de feliz matrimonio. Y no entró a la 
política hasta la muerte de su padre, en mayo de 1983. Fue senador y gobernador de Veracruz. RETALES 1. CHAPUS. 

Hay 122 legisladores chapulines, que darán el salto de una cámara a otra. Y muchos siguen cobrando sus dietas y 
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oponiéndose a la reelección; 2. GRATITUD. El rector José Narro dijo que el helicóptero que Eruviel Ávila dispuso para el 

traslado de heridos en el choque del tráiler, salvó al menos la vida de dos alumnos; y 3. ¿SERÁ? Todo indica que la 

policía del DF no tendrá su centro de mando y emergencias en Polanco. Los vecinos dijeron no. A ver. (Joaquín López 
Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que será tiro por viaje. El PRI no piensa dejar pasar una sola embestida del PAN contra Enrique Peña Nieto. 

La decisión del tricolor se basa en dos convicciones: los cuadros del partido son mejores para el debate que los del PAN; 

y la polémica no le tira puntos a Peña Nieto. 

:Que además de las encuestas están las apuestas. 

En la página de la famosa Intrade (que se presenta como la firma mundial número uno en predicciones), los momios 
para el “Winner of 2012 Mexican Presidencial Election” estaban ayer así: Peña Nieto, 57.6 por ciento; Josefina 

Vázquez Mota, 20.1; Andrés Manuel López Obrador, 2.3 

El valor máximo de compra de las hipotéticas acciones de cada uno de los candidatos fue: Peña Nieto, 5.78 dólares; 

Josefina, 2.05 dólares; López Obrador, 0.26 centavos. 

:Que Josefina Vázquez Mota y Enrique Peña Nieto no fueron ni lejanamente el centro de atención durante el 
primer día del Foro Económico Mundial en Puerto Vallarta 

Sus participaciones se dieron al mismo tiempo que otros eventos más concurridos en el salón de plenos. De hecho, el 
espacio donde se presentaron los presidenciables fue improvisado y terminó convertido en comedor una vez que se 

retiraron. 

Cosa de las estaturas globales, ¡ouch! 

:Que el moderador y anfitrión del Foro Económico Mundial, Klaus Schwab, tuvo un lapsus de ¡tres sexenios! durante la 

ponencia en la que participó el presidente Calderón. 

Y es que al mencionar al jefe del Ejecutivo, lo identificó como el “presidente Salinas”. Hubo risitas y caras azoradas, 

pero ninguna rectificación. 

¡Doble ouch! 

:Que en la inauguración del foro, Margarita Zavala estuvo a punto de entrar por error a la conferencia de Peña 

Nieto. 

Luego de saludar a Josefina Vázquez Mota (quien por poco se cruza con Peña en el lobby), Zavala enfiló decidida al 

salón Mérida y, fresca, se rió cuando le informaron que había equivocado el camino y que el acto inaugural se llevaba a 
unos metros de ahí, en el salón principal. 

Habría sido el ¡triple ouch! 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… El ausente 

El Foro Económico Mundial sigue siendo un escenario fascinante. Ayer, en la reunión latinoamericana que se desarrolla 
en esta ciudad me tocó entrevistar a la candidata del PAN a la Presidencia, Josefina Vázquez Mota, seguida del priista 
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Enrique Peña Nieto. Mientras lo hacía llegó el presidente Felipe Calderón, quien participaría en la sesión inaugural. 

Más tarde hablarían el presidente Calderón, el presidente de Guatemala, Otto Pérez Molina, quien ha sostenido que debe 
discutirse la legalización de cuando menos algunas drogas, y el presidente del gobierno español, Mariano Rajoy. 

Hoy me tocará presentar a Gabriel Quadri, candidato presidencial del Partido Nueva Alianza. El único candidato que 
decidió no asistir fue Andrés Manuel López Obrador. Quizá sea una decisión estratégica y el candidato de la izquierda no 
quiera desperdiciar tiempo ante un público preponderantemente extranjero o de prósperos empresarios mexicanos. Quizá 

no haya votos que pescar en el Foro Económico Mundial. 

Pero esta actitud contrasta con la que mostró Luiz Inácio Lula da Silva cuando fue presidente de Brasil entre 2003 y 
2010. Si bien Lula mantenía como candidato una actitud muy crítica hacia “los potentados de Davos”, cuando fue electo 
presidente decidió acudir al Foro en enero de 2003. A partir de entonces se convirtió en uno de los participantes más 

asiduos a Davos y varias veces organizó la reunión regional en su país. 

Lula entendió en 2003 que era importante tranquilizar a los inversionistas internacionales que habían castigado 
duramente el real, la divisa brasileña, por los temores de que se convirtiera en un nuevo Hugo Chávez. El éxito que tuvo 

para comunicar ese mensaje lo transformó en un entusiasta del Foro. Mucho de lo que logró Lula como mandatario se 

debió a la aceptación de sus programas por los empresarios brasileños e internacionales. Al terminar su gobierno, de 
hecho, este ex obrero metalúrgico se enorgullecía de haber hecho la mayor colocación bursátil de la historia del mundo al 

vender 70 mil millones de acciones de Petrobras en los mercados financieros. 

Si a algún candidato le hubiera beneficiado estar en la reunión de Puerto Vallarta habría sido a López Obrador. Uno de 
sus principales retos actuales es suavizar una imagen de intransigencia ante los empresarios que le hizo daño en 2006. 

Andrés Manuel tiene hoy el mismo problema de imagen que afectaba a Lula en 2002 y 2003. Por eso, en lugar de sólo 

hablar sólo con los convencidos, con los representantes de ese voto duro que lo apoyará en las buenas y las malas pero 
que sólo alcanza un 20 por ciento de la población, necesita alcanzar a los empresarios que se han mostrado escépticos 

ante sus propuestas. 

López Obrador necesita mandar un mensaje al mundo de que no es un nuevo Hugo Chávez sino más bien un político 
cercano a la filosofía de Lula. Para ese mensaje pocos escenarios son tan eficientes como el Foro Económico Mundial, 

como bien lo entendió Lula en su momento. 

La magia del Foro Económico es la posibilidad de concentrar en un par de días, o incluso horas, reuniones con los 
principales empresarios, académicos y políticos de países muy diferentes. Una agenda bien organizada permite en esta 
reunión resolver problemas y lograr acuerdos que en otros casos requerirían decenas de viajes y citas. 

Quizá eso es lo que no entendió López Obrador al no asistir a la reunión de Vallarta. El Foro le proporcionaba una 
oportunidad singular para discutir sus propuestas de fondo precisamente ante el público que más necesita conocerlas. 

Rajoy y Repsol 

El presidente del gobierno español, Mariano Rajoy, usó la sesión inaugural de la reunión latinoamericana del Foro 
Económico Mundial para expresar su “profundo malestar” por la expropiación argentina de YPF Repsol. El presidente 
Calderón y los candidatos Vázquez Mota y Peña Nieto, aunque señalando su respeto a la soberanía argentina, expresaron 

también su rechazo a la medida. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Peña no va a debatir más de lo que está obligado: Parte de mi profesión la dedico a organizar y participar en 

debates. Me apasionan. Es una de las formas más civilizadas para contrastar las ideas. En México, por desgracia, apenas 
tenemos una incipiente cultura en este tipo de ejercicios. Pero si hay un lugar donde los debates son indispensables es 
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en la competencia democrática por el poder. Los políticos deben oponer sus ideas demostrando que tienen los mejores 

argumentos para gobernar a un país. Deben hacerlo en el formato más libre posible, que permita réplica y contrarréplica, 

respetando reglas básicas como evitar los insultos personales. La capacidad de debatir es virtud fundamental en los 
sistemas parlamentarios. Para llegar a ser primer ministro se necesita este don. No así en los sistemas presidenciales. 

Alguien que no sabe enfrentarse verbalmente con sus adversarios, que se hace bolas al presentar sus argumentos, puede 
llegar a ser Presidente. Podría ser el caso de Peña Nieto. Me parece que debatir no es una de sus fortalezas. De hecho, 

es una de sus debilidades. Si el candidato del PRI no sabe debatir es porque no lo ha necesitado en su exitosa carrera 

política. Salvo un año en que fue diputado local en el Estado de México, su actividad profesional la ha desarrollado dentro 
del Ejecutivo. Este aspecto, por sí sólo, sería motivo suficiente para que Peña sólo fuera a los dos debates que ordena la 

ley. ¿Para qué exponerse a más? Pero el rechazo a más debates es más contundente cuando se toma en cuenta la 
posición que tiene el priista en las encuestas. Está en primer lugar a una distancia de 20 puntos porcentuales sobre 

Vázquez Mota y 30 de López Obrador. En este sentido, todos los que van abajo van a atacarlo, y duro. ¿Vale la pena 
arriesgarse a que, en uno de esos embates, Peña cometa un error garrafal que pueda cerrar la enorme brecha que hoy 

tiene en las encuestas? Depende de cuánto lo castigue el electorado por no asistir a más debates. Si Peña anuncia que 

sólo va a los dos que está obligado por ley, se le vendrán encima la izquierda, el PAN y algunos medios que ya lo han 
convocado a debatir. Lo tacharán de “muñequito de telenovela” que “sólo habla frente a un teleprompter”. Le tratarán de 

pegar la etiqueta de “autoritario” y hasta de “cobarde”. En conclusión, en este tema de los debates, Peña pierde por 
partida doble. Si no va, le cuesta. Si va, también. Su equipo de campaña tendrá que calcular qué le cuesta más. 

Tomando en cuenta su debilidad para debatir y la posición que tiene en las encuestas, intuyo que se inclinarán por sólo 

asistir a los dos debates del IFE y arriesgar lo menos posible en éstos. El formato acartonado que ya fue anunciado le 
ayudará en este sentido. No creo, pues, que Peña vaya a debatir más de lo que está obligado por ley. Para tratar de 

salvar algo de cara, su campaña anunciará que no debate más porque tiene dudas acerca de la legalidad de dichos 
ejercicios. La ley los permite pero, entre que se discute qué tan legales son los debates organizados fuera del IFE o no, 

pasarán muchos días y ya no podrán organizarse. Es una lástima. Sobre todo para los que creemos en la importancia de 
los debates. Pero, para bien y para mal, la política es el cálculo de costos y beneficios y, con este criterio, me parece que 

Peña tiene incentivos para sólo debatir lo que está obligado por ley. Una última nota. López Obrador, quien iba de 

puntero en las encuestas de 2006, sólo quiso debatir una sola vez hace seis años. De hecho, no asistió a uno de los 
debates organizados por el IFE, que antes no eran obligatorios en la ley. Ciertamente le costó algunos puntitos en las 

encuestas que, a la postre, fueron fundamentales para el resultado final de una elección muy competida. No es el caso 
actual donde la diferencia de Peña sobre sus adversarios es enorme. Lo interesante es que, ahora que AMLO va en un 

lejano tercer lugar en las encuestas, es el que más quiere debatir. Lo dicho: en esto de los debates, todo depende del 

cálculo de qué le conviene más a cada uno de los candidatos. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

PRD se enoja con AMLO  

 

EL CASO se ha querido manejar en forma muy discreta, de bajo perfil, para evitar problemas en la ruta de la campaña 
electoral del candidato presidencial de las izquierdas. Pero está claro que la dirigencia del PRD, encabezada por Jesús 

Zambrano, ha estado haciendo corajes con las decisiones tomadas por Andrés Manuel López Obrador, principalmente por 
la elección de algunas plazas para las concentraciones de campaña. El tabasqueño ha cambiado algunos sitios muy 

perredistas por lugares de mayor presencia del PT y Movimiento Ciudadano. Por ejemplo, nos dicen, lo hizo en Chalco, 

Estado de México, y en Fresnillo, Zacatecas. La cúpula perredista está a la espera de un guiño de don Andrés Manuel; ya 
no quiere hacer berrinches.  

 
LE DIO la mano y le soltó: “Si me tengo que inclinar por alguien, sería por Josefina Vázquez Mota. Pero mi partido 

político es México”. El popular cantante Pepe Aguilar saludó efusivamente a Roberto Gil Zuarth, coordinador de la 
campaña de la candidata presidencial del PAN. Los dos dialogaron un momento en un restaurante de Puerto Vallarta, 

Jalisco. El equipo del panista aseguró que no hubo un encuentro formal de Gil con Aguilar. Todo se debió a una 

casualidad, nos comentan. Pero los estrategas de la aspirante azul buscan la manera de sacarle jugo a la frase de 
Aguilar. Don Roberto acompañó a Vázquez Mota al Foro Económico de América Latina.  

 
UN NUEVO viaje internacional del presidente Felipe Calderón está en la agenda de Los Pinos. Visitará la ciudad de 

Washington por cuatro días, a partir del 23 de abril, en medio de campañas presidenciales en ambos países. Entre las 

prioridades de esta visita de trabajo están diversas reuniones con líderes de las comunidades migrantes, quienes son 
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potenciales electores para la jornada del primero de julio. ¿Cuál será el mensaje que Calderón lleve en la maleta? Hace 

algunas semanas estuvo en Estados Unidos para una cumbre con el presidente Barack Obama y el primer ministro de 

Canadá, Stephen Harper.  
 

VIVA la farándula. Sigue el jaloneo al interior del PRI DF por el reparto de las candidaturas a las delegaciones y las 
diputaciones locales. El conflicto está en que grupos internos han propuesto entregar algunas nominaciones a ex 

perredistas, pero ahora también a personajes del medio artístico. Por ejemplo, nos confirman que el actor y conductor de 

televisión Raúl Osorio busca que la coalición PRI-PVEM lo postule por el noveno distrito en Venustiano Carranza. En su 
cuenta de Twitter el ex conductor del programa “Venga la Alegría” de Televisión Azteca ha subido fotografías de 

recorridos por diversas colonias de esa demarcación, actualmente gobernada por el PRD.  
 

UNO de los integrantes del Movimiento por la Paz, Emilio Álvarez Icaza, no se perdió la oportunidad de asistir a la sesión 
plenaria del Senado. Pero no pudo ver mucho; esperaba una iniciativa que impulsa el poeta Javier Sicilia. Durante los 

trabajos del pleno, no hubo discusión ni posicionamientos de los partidos sobre el proyecto de iniciativa para crear la Ley 

General de Víctimas. El documento se enlistó en la Gaceta Parlamentaria y se le dio trámite a comisiones. El dictamen 
podría estar listo la próxima semana, nos informan.  

 
(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

POR LO VISTO la argentina Cristina Kirchner no sólo le vio la cara a los españoles. También dejó bailando a la canciller 

mexicana, Patricia Espinosa. 

EL DOMINGO, apenas concluida la Cumbre de las Américas, la funcionaria declaró muy ufana que México sería un 

"facilitador" entre España y Argentina por el entonces diferendo sobre la petrolera YPF. 

ESPINOSA explicó que la petición de la intermediación mexicana había sido solicitada por Madrid, y que el gobierno 

calderonista había aceptado gustoso. 

QUIENES SABEN de cuestiones diplomáticas aseguran que nadie se avienta a meterse en medio de un pleito de esas 
dimensiones sin tener la anuencia de ambas partes. 

ES DECIR, si Espinosa dijo que México serviría como enlace entre ambos países era porque contaba con el beneplácito de 
Buenos Aires. 

PERO, ¡oh, sorpresa!, apenas unas horas después la señora Kirchner hizo su tango y expropió YPF, dejando a los 
españoles (y al gobierno mexicano de paso) con un palmo de narices. 

TAL Y COMO se esperaba, las televisoras ya comenzaron a presionar al PRD para que no postule a Purificación 

Carpinteyro como diputada federal. 

LA EX SUBSECRETARIA de Comunicaciones obtuvo la semana pasada la candidatura por el Distrito 22 con sede en 

Iztapalapa, luego de que los tironeos entre las tribus perredistas la dejaron fuera de las listas plurinominales. 

SIN EMBARGO, se sabe que varios dirigentes del sol azteca han recibido telefonemas de personeros del duopolio para 

manifestarles su molestia por la postulación de Carpinteyro. 

DA LA IMPRESIÓN de que no quieren que nadie le haga sombra a su telebancada en San Lázaro. A ver si el PRD resiste 

los embates de las televisoras. 

UNA BUENA NOTICIA para Ciudad Juárez: habrá escasez de balas en los próximos días. 
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EL EJÉRCITO en conjunto con el personal de Aduanas dieron tremendo golpe al crimen organizado al decomisar ¡268 mil 

cartuchos! 

LAS MUNICIONES fueron encontradas en un tráiler proveniente de Estados Unidos, cuando cruzaba la frontera por el 

llamado Puente Libre. 

SE TRATA de 250 mil cartuchos para "cuerno de chivo" y 18 mil para AR-15, los cuales se cree estaban enterrados dadas 

las abolladuras de los empaques. 

QUIENES realmente resultaron perdedores en el debate de ayer entre PRI y PAN fueron... ¡los notarios públicos! 

Y ES QUE quedó demostrado, una vez más, que la certificación notarial sirve para lo mismo que un foco fundido. 

EL QUE un notario público haya "certificado" los compromisos cumplidos de Enrique Peña Nieto de nada sirvió para darle 

puntos a los priistas en la discusión con los panistas. Al contrario. 

LOS BLANQUIAZULES aprovecharon el tema para pegarle al mexiquense por haberle regalado notarías a sus cuates, en 

los últimos días de su gobierno. 

EL PROBLEMA para el gremio notarial es que ahí no acaban los malos ejemplos. Por mencionar sólo dos, también están 

los famosos casos de Ivonne Álvarez y Fernando Larrazabal, los emproblemados alcaldes de Nuevo León. 

AMBOS se comprometieron ante notarios a concluir su mandato hasta el último de sus días... y hoy son felices candidatos 

chapulines. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Plaza Juárez-Alfil negro… 

CALDERÓN NO ES CÁRDENAS Presidentes como el general LÁZARO CÁRDENAS no se dan en macetas, son mexicanos 
de excepción que aparecen de vez en cuando para darle un empujón fuerte al país, para crecer y para caminar de un 

sólo golpe varios kilómetros en su historia, en este caminar de tortuga que tiene nuestra nación. Por eso la historia 
reconoce  a gentes como este general, a Juárez, Morelos, Zapata y otros. Y deja en el olvido a los demás. Y no se crea, 

cada uno tiene su oportunidad para pasar a la historia, para hacer su parte y ganarse un lugar en el altar patrio con 

decisiones que les haga tener un lugar en las páginas de nuestra maltratada efemérides de casa, y es cada uno de ellos 
el que decide su paso por estas páginas de acuerdo a su concepto de México. CÁRDENAS sabía qué era México y cómo 

debía caminar, de dónde venía y hacía dónde iba. Por eso decidió nacionalizar el petróleo y contó en su  momento con el 
apoyo de todo México, y cuenta en este momento con el cariño y el agradecimiento de nuestra historia y de toda 

América. Se lo ganó. Les mostró el camino a todos los americanos por dónde se debe caminar con dignidad y con altura, 
ante los abusos de los poderosos como en ese tiempo cuando las petroleras de otros países abusaban de nuestra 

riqueza. Dijeron en su momento los explotadores que los mexicanos no podríamos con el petróleo, que no sabríamos por 

dónde caminar, y que fracasaríamos en la industria de los hidrocarburos. Y no pasó nada. Porque sí pudimos. Porque 
hubo un guía, un mexicano digno que supo ver el camino. Y CALDERÓN? Sucede que hace unas horas la presidenta de 

Argentina decidió con la libertad que le da ser la dirigente de ese país, expropiar la petrolera YPF, controlada por la 
española REPSOL, que le permita a los argentinos disponer de sus hidrocarburos y bajarle a los españoles la explotación 

de estos energéticos de la manera brutal en que lo hacen en contra de la economía de los sudamericanos. Desde luego 

cuenta con el apoyo de los ciudadanos de su país, aunque esta iniciativa está todavía en camino del Congreso. Está en su 
derecho este país para decidirlo por algo: es un país libre y soberano. Sin embargo llama la atención la postura del 

presidente Calderón, que de inmediato se lanzó en contra de la presidenta argentina calificando su decisión de mil 
maneras, pero de que estuvo en contra lo estuvo, en una actitud que nuestro Congreso, por lo menos los diputados del 

PRI y del PRD le reprobaron diciendo que a lo mejor como ya está en sus últimos meses, lo que busca es que le den 

hueso en Europa ahora que se quede sin chamba La verdad es que se vio mal don Felipe, porque ni dónde encontrarle 
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parecido con tata Cárdenas. No cabe duda, que mal empezó y peor acaba don Felipe. Presidentes como Cárdenas sólo 

hubo uno, Como Calderón puede haber muchos. *EXCELENTE CAPACITACIÓN A LOS ACTIVISTAS EN EL PRI Desde la 

renovación en la dirigencia del PRI estatal se ha notado un cambio significativo, sobre todo en la capacitación a los 
activistas quienes han bajado de forma puntual y precisa la información a los integrantes de las estructuras del partido, 

mismos que están siendo auditados para asegurar su buen desempeño en la próxima elección electoral. (Adalberto 
Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Andrés Espinosa, candidato incómodo: Andrés Espinosa Galván, se convirtió en la última década en principal 

comprador de votos para el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Huasteca, que a pesar de los fuertes recursos 

que destinó a los procesos electorales los resultados le fueron adversos al perder cuatro ocasiones consecutivas la 
presidencia municipal de Huejutla de Reyes por traiciones y simulación de sus “operadores” que sólo mejoraron su 

economía. De familia de comerciantes, Espinosa Galván, protagonizó una serie de conflictos, el más sonado cuando a 
punto de pistola se quiso apoderar de la asociación que aglutina a locatarios del mercado municipal, de donde partió para 

crear su organización regional, para lo que contó con la simpatía del entonces secretario de Gobierno y posterior 
secretario de Agricultura, Manuel Sánchez Olvera.  Buscó repetidamente sin éxito cargos de elección popular y, cuando 

había logrado su sueño de ser postulado a la presidencia municipal de su natal Huejutla, una decisión tomada en 

Pachuca, se la arrebató, por lo que se fue con todos sus recursos contra su relevo Said Fayad Ruiz, lo que contribuyó al 
triunfo del primer alcalde opositor José Alfredo San Román Duval, que llegó por segunda ocasión a presidir el 

ayuntamiento.  Resentido contra el gobierno estatal y la dirigencia del PRI, buscó y logró acercamiento con la candidata 
al senado Xóchitl Gálvez Ruiz, quien lo impulsó para ser postulado candidato a diputado federal por el Partido Acción 

Nacional (PAN), apostándole a la presencia y conocimientos que logró como operador del PRI; sin tomar en cuenta las 

dudas sobre su honestidad que argumentaron en el PRI, para retirarle la candidatura a la alcaldía.  Sin el apoyo que 
acostumbraba recibir Andrés Espinosa, se “desinfló” y lo más grave es que se convirtió en un candidato incómodo, debido 

a la información que sus detractores hicieron llegar al equipo de la candidata presidencial Josefina Vázquez Mota, que 
durante su visita a Huejutla, no pudo evitar compartir el presídium, pero sí consiguió no aparecer en las fotografías a su 

lado, como se acostumbra en la política mexicana como señal de apoyo. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Debatir o no debatir, esa es la cuestión: Al seno del Consejo local del Instituto Federal Electoral (IFE), el 
representante del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Leodegario Hernández, ha presentado formalmente una 

propuesta de debate entre los candidatos a Senadores de la República, propuesta que ayer tuvo una respuesta del 

Partido Acción Nacional (PAN), que pide tres debates y el moderador sea Alfredo Rivera Flores. El vocal ejecutivo, José 
Luis Ashane Bulos, no sólo dio entrada a la propuesta, sino que la alentó, pero condicionado su realización a que todos 

los partidos y candidatos acepten y a que se establezcan reglas claras sobre su desarrollo, para no caer en simples 
simulaciones o convertir los foros de debate en ring de acusaciones y descalificaciones mutuas, que a la ciudadanía de 

nada le sirven para definir al candidato de su preferencia. Hasta ahora los únicos interesados en los debates, al menos ya 

se pronunciaron así, son PRD (que esta ocasión va aliado con PT y Movimiento Ciudadano) y PAN. El resto de partidos 
contendientes no han señalado si está de acuerdo. Falta la respuesta del PRI, PVEM y Panal. Ricardo Crespo Arroyo, 

presidente estatal del PRI respondió a pregunta precisa que sí irán al debate, siempre y cuando el IFE fije fecha, hora y 
establezca las reglas. El próximo viernes 27 de abril, se instalará la comisión de debates, en la que se definirá qué 

partidos y candidatos participarán en los mismos -se espera que no haya resistencias de nadie- para que la ciudadanía 

tenga una posibilidad más de conocer a los contendientes, sus ideas, sus propuestas sobre temas específicos y eso 
coadyuve a fomentar la participación ciudadana en las elecciones. Los debates siempre serán enriquecedores, pues 

permiten al ciudadano saber de qué está hecho cada aspirante a representante popular, si tiene los méritos, la 
capacidad, el talento y las ideas necesarias para verdaderamente promover leyes que ayuden a mejorar las condiciones 

de vida de los mexicanos. Ahora, si Alfredo Rivera será o no el moderador, ni él mismo lo sabe, simplemente porque 
nadie le ha notificado nada, hasta ahora. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Desde mi ventana… 

¡Se va, se va, se fue!: Cuando yo era niño y escuchaba por la radio las transmisiones de algunos juegos de beisbol, pocos 
momentos del partido en turno me emocionaban tanto como escuchar al cronista gritar: “¡Se va, se va, se fue!”, y con 

ello imaginaba el cuadrangular recién conectado. Traigo lo anterior a colación porque en esta campaña presidencial todo 
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indica, salvo “un milagrito” (Fox dixit), que Enrique Peña ya se les fue a sus rivales. Transcurrida la sexta parte de los 

tiempos de campaña, prácticamente todas las encuestas indican que el candidato del PRI y del para mí repudiable 

Partido Verde, está muy cercano al 50 por ciento de las intenciones electorales, lo cual le quita todo interés a esta 
contienda que se antoja gris y descafeinada. Pienso que para el PAN y para el PRD la estrategia ahora será por ver quién 

se queda con el segundo lugar; en el PAN, luego del “golpe de timón” anunciado por Josefina Vázquez Mota, se centran 
ahora en tratar de tumbarle unos cuantos puntos al puntero. En el equipo de López Obrador intentan, sin éxito aún, 

rebasar al PAN y quedarse con un claro segundo lugar y desde ahí ir por Peña Nieto… sin embargo, el tiempo amenaza 

con agotarse. Para Josefina y para Andrés Manuel, su día clave es el  6 de mayo, fecha en que se celebrará el primer 
debate entre candidatos presidenciales; ese día tendrán su momento determinante y en la práctica pienso que ahí 

quedará todo resuelto. Si no logran despeinar a Peña Nieto ya se podrán despedir de su sueño de ser presidente uno y 
presidenta otra.  Si las cosas siguen como están hasta ahora, tendremos una victoria contundente del PRI, misma que 

puede replicarse en el Congreso. (Natividad Castrejón, página 04) 

El Reloj-La hora en punto: Julieta Guevara, ¿una derrota más?  
Al término de la tradicional ceremonia septembrina, en la que gobiernos de los estados montaban una guardia de honor 

en el hemiciclo a Juárez, ubicado en la capital del país, se congregaron en el Hotel Presidente de la Ciudad de México 
"distinguidos" políticos hidalguenses. Corría el año de 1992, eran los tiempos del presidencialismo; apenas dos meses 

antes del destape del candidato a gobernador de Hidalgo, los afines a Julieta Guevara Bautista, diputada federal por 

Pachuca, diseñaban la estrategia para el momento de la sucesión. A esa congregación política, llegaron Julieta Guevara, 
el ex gobernador Manuel Sánchez Vite, Miguel Ángel Granados Chapa, Marco Antonio González Pineda, Juan Mariano 

Acoltzin Vidal y Arturo Herrera Cabañas. La apuesta del naciente "Grupo Molango", fue por la ex senadora, de quien se 
decía, era una persona sumamente cercana al entonces presidente de la República Carlos Salinas de Gortari. Guevara 

Bautista, tenía serias posibilidades de alcanzar la nominación por la gubernatura, pues en su haber curricular, contaba 
con cargos de elección como su pasado en el Senado, la diputación federal y otras responsabilidades en la administración 

pública de carácter federal, que la vincularon a Salinas. Previo a lograr la curul, Guevara quebrantó su relación política 

con Jesús Murillo Karam, el político realmontense, que no sólo la relevó en el Senado, sino que la desplazó de la carrera 
por la gubernatura de Hidalgo. Concluido el sexenio salinista, Guevara desapareció del escenario político hidalguense; 

antes sólo estaba en la entidad en los tiempos de hacer campaña, para cumplir con el requisito obligatorio de recibir 
"baños de pueblo". A casi 16 años de distancia, la ex senadora regresa a la entidad, para teóricamente, competir como 

compañera de Isidro Pedraza, en una dupla que aspira lograr escaños en el Congreso de la Unión. Con Julieta Guevara, 

se cumple la premisa aquella de "santo que no es visto, no es adorado", pues aunque vinculada a Hidalgo, aparece como 
un personaje distante de la política local, pero fundamentalmente de la izquierda, expresión en la que nunca militó. 

Postulada por los partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo y por el Movimiento Ciudadano, Julieta Guevara 
Bautista, ligada esta vez a Andrés Manuel López Obrador, tiene ínfimas, casi inexistentes posibilidades de repetir su 

estancia en el Senado. Y pese a que la candidata de las izquierdas está lejos del PRI, de Salinas y de las estructuras 

tricolores que le dieron vida como legisladora, Guevara está de vuelta, aunque con francas posibilidades de no acariciar el 
triunfo en las urnas. Bien dicen que nada es para siempre; mucho menos en la democracia a la mexicana, donde los 

chapulines, saltimbanquis y trapecistas, dan color a las campañas. (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que de quien no se sabe a qué hora hace campaña es la candidata a diputado federal por el Partido Verde en Huejutla, 
Ana Garfias, pues muchos colonos y pobladores de comunidades dicen no saber ni mucho conocer a la aspirante al 

Congreso de la Unión. Dicen que como la contienda electoral está cerrada entre PRI y PAN, los demás partidos ya ni el 
esfuerzo hacen por pelear el cargo público, al fin que el recurso para las campañas ya se los dieron. 

:Que ya se es costumbre en las sesiones del Congreso local que estas se queden sólo con el mínimo de legisladores para 
sacar los pendientes. Aunque al inicio pueden llegar todos, lo cierto es que poco a poco abandonan sus curules y nadie 

sabe por qué, pero eso sí, para que vean como trabajan los diputados, en las votaciones mágicamente reaparecen; nadie 
quiere tener una falta y su consecutivo descuento. 

:Que por la tarde de ayer se armó el alboroto por una supuesta utilización de un vehículo oficial de la presidencia 
municipal de Pachuca para transportar propaganda política del candidato presidencial del PRI, pero se confirmó que hubo 

confusiones y el hecho no fue en contra a lo que marcan las leyes electorales. Dicen que fue más el ruido que los 
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chicharrones entre los que querían denunciar. 

:Que la guerra de denuncias arreciará en todos los niveles, ayer los del PRI Hidalgo denunciaron a Xóchitl Gálvez por 
utilizar una bolsa con el logo del gobierno federal en un mitin y señalaron la presencia del delegado federal de Economía 

Cornelio García Villanueva en el mismo, pero esta tónica no sólo es en el estado; a nivel nacional los dimes y diretes 
se ponen a la orden del día y reemplazan a las propuestas. Y eso que todavía faltan más de dos meses de campañas. 

:Que la SEPH no actúa en el caso de las escuelas que se contruyeron sobre oleoductos; por ello el Congreso local pide 
inmediata intervención. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Estamos buscando a quienes puedan representarnos en este concurso tan importante a nivel nacional, sabemos que en 
Hidalgo hay chicas muy, muy guapas, ahora queremos que se animen a participar y vivir esta experiencia unica ” 

Rocío Tello Zamorano 

Coordinadora en Hidalgo del concurso Nuestra Belleza México 

“Este sello aparece en toda la documentación del gobierno federal, y hoy los mexicanos ligan perfectamente esa imagen 
a los programas sociales que éste implementa. Lo que trata la candidata es beneficiarse de los programas” 

Roberto Rico Ruiz 

Representante del PRI ante el Instituto Estatal Electoral De Hidalgo 

“Tal vez las zonas más alejadas de Hidalgo no tendrán Internet pero no les va a faltar un abrazo... Hay muchos jóvenes 

que están teniendo hijos a temprana edad y que requieren atención” 

María Cruz García Sánchez  

Candidata a Diputada Federal en el Distrito VI de Pachuca. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  

que entre la clase priísta de Hidalgo existe consenso de que es el distrito de Tulancingo donde se han encendido los 
focos rojos rumbo a la jornada electoral del 1 de julio próximo. Los militantes del tricolor no dan por perdido el distrito, 

pero reconocen que no las tienen todas consigo en ese lugar. El cambio de Emilse Miranda Munive por el tema de la 
cuota de género habría ayudado a la causa del PRI, pero señalan que tendrán que redoblar esfuerzos para dar buenas 

cuentas y sacar el mayor número de votos. 

que no hay que echar en saco roto el trabajo político que desarrolla en el distrito federal electoral de Actopan el 
candidato del Partido Verde Ecologista de México, Saúl Cuéllar, pues de lograr aumentar el número de votos para su 

partido, entonces se le augura a este personaje un promisorio panorama político en la entidad. Y eso, si no gana. 

que no todos se han percatado de ello, pero en la zona del altiplano hidalguense se ha detectado trazos de ceniza 
volcánica arrojados en días pasados por el volcán Popocatépetl. Donde más se notan las cenizas es sobre los automóviles 
y en las láminas que cubren casas en zonas rurales. 
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que en el IEEH llevan dos semanas de vacaciones, pues con el argumento de que se está remozando el edificio sede del 

instituto, las escaleras fueron derribadas para construir unas mejores, al igual que un elevador. Por lo mismo, no hay 
manera de que los trabajadores suban o bajen de sus oficinas, a menos que quieran hacerla de Hombre Araña. 

que administraciones van y administraciones vienen en San Felipe Orizatlán; el caso es que por no haber construido un 
muro de contención, un río se desbordó por la tromba que azotó a ese municipio ayer, con la consabida afectación de 
cientos de familias. Al lugar llegó el titular de Obras Públicas del estado, Gerardo Salomón Bulos, quien anunció, de 

parte del gobernador Francisco Olvera, que se hará el muro tan esperado, y que además los vecinos recibirán apoyo 

en materiales de construcción y enseres domésticos. 

que la tromba que azotó la región obligó al alcalde de Huejutla de Reyes, Alfredo San Román Duval, a regresar a su 
municipio para supervisar trabajos de prevención y auxilio, pues la barda de una escuela primaria se desplomó por la 

lluvia y lesionó a una madre de familia, Rocío Lara Pedraza. El munícipe iba a una reunión de trabajo en Pachuca, pero 
a final de cuentas volvió a su demarcación para recorrer la zona y coordinar labores. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: En la competencia política gana quien avienta más lodo (redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Singular titular en portal de Milenio 

El día de ayer en el portal del diario Milenio-Hidalgo, justo a las 19:20 horas, subieron una información relacionada con 

las denuncias presentadas por el PRI ante el IFE, en contra de la candidata de Acción Nacional al Senado. El encabezado 

habla por sí mismo y ahí se los dejo de tarea: 

Xóchitl la caga; porta logo del gobierno federal durante mitin electoral POLÍTICA • 17 ABRIL 2012 - 7:20PM — DIEGO 
CASTILLO QUINTERO 

Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata al Senado por el Partido Acción Nacional, portó el logotipo del programa Vivir Mejor del 

gobierno federal durante un mitin de Josefina Vázquez Mota. 

Mi SUTSPEEH, ese si gozaba de todas las libertades 

Otros tiempoch, en eche entonches chi que gochaban de toda la libertad para hacher lo que yo lech dijera, no que 

ahora… Casi así lo dijo el que lo dijo, luego de poner el grito al cielo porque el dirigente del Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo (SUTSPEEH), Víctor Licona, tuvo a bien asegurar que 

prometía dos mil votos para el PRI. De plano ni a cuál irle, vaya pues ni al que se alarma por lo que antes practicó con 
singular alegría cuando era líder, ni al ahora lo es.  

¿Para qué perder tiempo en discutir? 

A como van las cosas en esto de las campañas, bien podría aplicarse aquel sabio consejo de un cavernario de la  
polémica: ¿para qué perder tanto tiempo en discusiones, si lo podemos arreglar a madrazos? Pues sí, a como van las 

cosas, ¿o no mi estimada del morral Vivir Mejor? 

Isidro Pedraza, el más serio hasta el momento 

En esto de las propuestas de debates, nadie puede restarle méritos al candidato Isidro Pedraza Chávez, porque lejos de 

retar a duelo al que se le pusiera enfrente, acudió ante el IFE y planteó un debate de altura. Incluso hasta propuso 
moderadores. Ya después que vieron que el asunto debía tomarse con seriedad, acudieron los demás, pero por lo 

mientras el que se vio más serio fue Isidro. 

(redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 
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Del Tingo 

El Partido  Acción Nacional (PAN) en Hidalgo como en el país se aplica el harakiri con una equivocada operación política 
en distritos como Tulancingo y Huejutla, donde se aseguraba que sus candidatos están en condiciones de ganar sin 

mayores problemas, ahora las luces ámbar se empiezan a tornar rojas. 

Al Tango 

En Tulancingo, enviaron como operador electoral a Raymundo Bautista Pichardo, por la cercanía que tiene con el 
candidato Damián Sosa y en la Huasteca, Andrés Galván Espinosa candidato impulsado por Xóchitl Gálvez Ruiz, se está 

desinflando, porque en muchas comunidades no le perdonan que cuando era priista se quedaba con los apoyos. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Guillermo Peredo: El titular del Instituto Hidalguense de la Juventud, consciente de las problemáticas que 
enfrenta este sector de la población está muy atento de que en las instalaciones de la dependencia brinden las 

herramientas para respaldar a estudiantes con la impresión de tareas y trabajos. Asimismo, para contribuir a su sano 

desarrollo físico y emocional también focaliza acciones para proporcionales atención psicológica.  

Abajo-Eréndira Contreras: El perfil de Contreras Hernández, aspirante panalista por la diputación federal por el 
Distrito VI, sigue del lado de las sombras. El tiempo pasa y los espectaculares no son suficientes para conocer su 

propuesta. Ello aunado a que la información que llega a las redacciones es poca, aunque eso podría ser porque la ardua 
labor proselitista en municipios no deja mucho tiempo al personal de prensa.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

AMIGOS 

Luego de una nada fácil ronda de negociaciones entre el ayuntamiento de Pachuca y el sindicato de 

trabajadores de esa municipalidad, ambas partes convinieron un incremento salarial del siete por ciento. 
Contrario a lo que se podría pensarse, el alcalde pachuqueño, Eleazar García Sánchez desayunó ayer con el dirigente 

sindical, Percy Espinoza, en un conocido restaurante de la ciudad. Los dos personajes estuvieron muy sonrientes y 

platicadores en una de las mesas centrales con la clara intención de “dejarse ver”. 

DUDAS 

Cada día hay más incógnitas en el Comité Estatal del Partido Revolucionario Institucional, pues este lunes 

se le vio en la Dirección de Finanzas a la basquetbolista internacional Erika Gómez, quien además es 
candidata suplente en la fórmula a diputados federales por el Distrito VI, Pachuca. La atleta no disimuló en 

ningún momento y a grito abierto exigía al titular “su pago” por lo que los grillitos preguntan si los candidatos suplentes 
reciben algún recurso por ser incluidos en las fórmulas. O quizás la también funcionaria del deporte con licencia, quien no 

cobra en el Instituto correspondiente, según el propio titular Salvador Franco, tenga su asignación de pago en el 

organismo tricolor. 

OPOSICIÓN 

De plano los candidatos al senado y a la Cámara de Diputados del PRD y el PAN en Hidalgo ni sufren ni se 

acongojan. La mayoría de estos aspirantes hacen campaña sólo de lunes a viernes y esporádicamente 
envían información. Algunos se conforman con entrevistas radiofónicas dóciles, pues corresponden a los 

tiempos oficiales y hasta hoy simplemente la van pasando. En el “mapeo” electoral que hasta hoy existe en los 
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cuarteles de campaña el único distrito donde el PAN tiene posibilidades de triunfo es en Tulancingo, ya que en el resto 

simplemente las fórmulas priistas no tienen prácticamente oponentes. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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